



**SÍNTESIS
INFORMATIVA
18 DE ENERO 2016**

OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS

	"Atrapan al líder de secuestradores"
	"Gubernatura: adelanta el PRI hasta a alianza"
	"Será una elección polarizada: PRD"
	"SEGUIRÉ EN LA POLÍTICA, PERO NO EN HIDALGO: FOR"
	"Estiman alta participación en las urnas"
	"Entre panistas y perredistas ¡Fracasa alianza!"
	"Fracasan PAN y PRD en su intento de alianza"
	"AVANZA PARQUE INDUSTRIAL TIZAYUCA"
	"E sus marcas, listos...¡fuera!"
	"¡¡Increíble!!", asociarse con 'El Chapo': Kate"
	"Heredan priistas deuda millonaria"
	"Aventaja el PRI en elección de Colima"
	"La coalición del PRI derrota al PAN en Colima"

INSTITUCIONAL

Criterio-IEE sólo dará un auto por consejo en elección: El Instituto Estatal Electoral (IEE) sólo tendrá la posibilidad de enviar un vehículo por cada uno de los 84 consejos electorales municipales y 18 consejos distritales: 102, informó Guillermina Vázquez Benítez, presidenta del organismo. El organismo comicial planeaba enviar como mínimo dos unidades para la organización de las elecciones de ayuntamientos y diputados del 5 de junio, pero el recorte de casi 200 millones de pesos al proyecto de presupuesto 2016, que solicitó el año pasado, se lo impedirá. El parque vehicular del IEE es de 103 autos; sin embargo, no están en condiciones para circular. El instituto determinará cuántos de estos vehículos otorgará a los 102 consejos auxiliares. Esta situación obligará a que el IEE rente vehículos, que incluirá uno para la operatividad del instituto a través de supervisores electorales. "Los vehículos que están bajo el resguardo del IEE, no todos son funcionales, por ello estaremos revisando qué vehículos pueden estar en óptimas condiciones para los trabajos que se realicen, pues no todos pueden salir a comunidades lejanas o de difícil acceso", indicó Vázquez Benítez. **(José Antonio Alcaraz, página 07)**

Crónica-Comienza las precampañas para contienda de gobernador: Iniciaron las precampañas para elegir el cargo de gobernador, a partir de este lunes los partidos políticos efectúan su proceso interno de selección de aspirantes a la máxima magistratura, también las cúpulas deben formalizar los convenios de coalición ante el Instituto Estatal Electoral (IEEH). Del 18 de enero al 27 de febrero, según el calendario electoral, es el plazo para la realización de los procesos partidistas de selección y postulación de candidatos para la contienda de gobernador. La consejera presidenta del IEEH, Guillermina Vázquez Benítez, indicó que en este lapso las agrupaciones políticas informarán al Consejo General sobre sus procedimientos internos, ya que por ley deben publicitar los métodos de selección interna. Para la fiscalización de este periodo de

Unidad de Comunicación Social

precampañas será el Instituto Nacional Electoral (INE) el encargado de vigilar todo tipo de movimientos financieros y uso de prerrogativas en actos proselitistas. “Coadyuvaremos con INE en la información que nos pidan respecto a fiscalización, además tendrán conocimiento de quiénes son los aspirantes, porque se implementará un sistema de registro de precandidatos y candidatos”. La Unidad Técnica de Fiscalización del INE capacitó en 13 entidades federativas a representantes financieros de cúpulas, respecto a ingresos y egresos que deben informar, sobre plazos para presentar gastos de campaña ejercidos. Incluso en la página de internet del organismo federal ya opera el vínculo para que partidos informen puntualmente sobre actividades de precampañas y campañas al cargo de gobernador, diputados locales, así como 84 ayuntamientos. Cabe recordar que una de las innovaciones del presente proceso electoral es que los informes de gastos de campaña serán revisados continuamente para detectar cualquier anomalía en tiempo real. Los informes, entregados por institutos políticos a la autoridad en un plazo de 30 días, contemplan los gastos centralizados, estados de cuentas bancarias, balanzas de comprobación, inventario fijo de las aportaciones, entre otros elementos. Este 18 de enero también es la fecha perentoria para que los partidos registren convenios de coalición para el cargo de gobernador, al día siguiente corresponde al proceso comicial de diputados locales. **(Rosa Gabriela Porter, página 03)**

Crónica-Presencia de sondeos sin solicitud ante el IEEH: Aunque formalmente ninguna empresa solicitó su inscripción ante el Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEEH) para realizar encuestas y sondeos de cara al proceso electoral del 5 de junio, en redes sociales y algunos medios de comunicación comenzaron con este tipo de mediciones. Guillermina Vázquez Benítez, consejera presidenta del IEEH, informó que hasta ahora no hay acercamientos por parte de empresas interesadas en realizar encuestas o sondeos del proceso electoral concurrente. El Instituto Nacional Electoral (INE) emitirá lineamientos que seguirán personas físicas o morales que pretendan publicar, difundir, ordenar o realizar encuestas o sondeos de opinión durante el proceso local 2015-2016. Según la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales, el INE difundirá criterios para la elaboración de encuestas o sondeos, por tanto los organismos locales realizarán esta actividad conforme la normativa aprobada. En tanto el Código Electoral de Hidalgo mencionó que las personas físicas o morales que difundan encuestas o sondeos de opinión deberán presentar al Consejo General del IEEH un informe sobre los recursos aplicados en su realización en los términos que disponga la autoridad correspondiente. La metodología, costos, personas responsables y resultados de las encuestas o sondeos serán difundidas en la página de internet del instituto. **(Rosa Gabriela Porter, página 03)**

Capital Hidalgo-En los consejos distritales, partidos sin representantes: Los consejos distritales inician actividades sin la representación de todos los partidos políticos, indicó la consejera presidenta del Instituto Estatal Electoral (IEEH), Guillermina Vázquez Benítez. Entrevistada por medios de comunicación, recordó que como integrantes del Consejo General presenciaron la integración de los órganos desconcentrados. Por lo que informó que hasta la semana pasada sólo cuatro partidos políticos habían acreditado representantes ante los consejos distritales, quedando pendientes cinco institutos. Los enlistados son: PAN, PRI, PT y Movimiento Ciudadano; mientras que siguen pendientes: Nueva Alianza, Morena, PRD, PES y PVEM. No obstante, Vázquez Benítez mencionó que aún tienen hasta el 7 de abril para presentar representante. La consejera negó que el IEEH cubra alguna cifra como parte del pago de dieta a agentes de partidos en los consejos distritales o municipales, toda vez que señaló es “cuestión interna”. *“No hay dieta para representantes, eso sí depende de un situación interna, no asignamos ninguna dieta”*, finalizó. Hace unos días concluyó la integración de consejos distritales, y se espera que comience la de los municipales. **(Verónica Ángeles, página 17)**

PARTIDOS POLÍTICOS

Criterio-Quiere CEN del PAN dar Hidalgo por Tamaulipas: El Comité Ejecutivo Nacional del Partido Acción Nacional (PAN) emitió ayer una tercera convocatoria para que el consejo estatal del partido apruebe de última hora una alianza con el PRD en la entidad. Fuentes de Acción Nacional señalaron a Criterio que el presidente del Comité Directivo Estatal albi azul, Asael Hernández Cerón, presiona, por órdenes del senador y dirigente nacional Ricardo Anaya, para que los consejeros estatales acepten ceder la candidatura a la gubernatura por Hidalgo al sol azteca, con lo que obtendrían la de Tamaulipas. Según consejeros consultados, quienes pidieron omitir sus nombres, el acuerdo del CEN significaría que José Guadarrama o Isidro Pedraza encabezen la coalición; sin embargo, señalaron, cuentan con encuestas en las cuales el PRD tiene apenas 5 por ciento de la intención de voto, por 18 del PAN. “Estaríamos entregando la candidatura para que el PAN encabece la alianza en Tamaulipas”, señalaron. La sesión se pretende llevar a cabo esta tarde (antes del cierre de registro de coaliciones) para revertir los 43 votos contra la alianza, por apenas tres votos a favor, que se presentaron durante la discusión pasada – por la cual el consejo estatal blanquiazul rechazó el sábado una coalición en la que tendrían que apoyar al candidato perredista—. Hoy, Criterio publica su encuesta de intención de votos por partidos, en la cual el PAN se mantiene con 16 por

Unidad de Comunicación Social

ciento de la intención de voto, por 4 puntos del PRD. **(Redacción, página 06)**

Criterio-Se negaron sosa y pepe a encuesta: Asael: El presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) de PAN, Asael Hernández Cerón, responsabilizó al perredista José Guadarrama y al priísta Gerardo Sosa de “no abonar” a la realización de la coalición opositora en Hidalgo. En entrevista telefónica, el líder albiazul expuso que, si bien hubo rechazo del CDE de Acción Nacional (PAN) a una alianza, ambos actores políticos no quisieron firmar un acuerdo para que el candidato opositor saliera de una encuesta. “Mucho de esto tiene que ver con que no quisieron aceptar estos actores un acuerdo para que se midieran en una encuesta y el mejor posicionado encabezara la alianza. Fue un planteamiento que hicimos a Pepe Guadarrama, a Gerardo (Sosa), a todos los actores, pero no quisieron firmarlo. Eso en el PAN generó mucha incertidumbre, además del rumor de que el candidato era Pepe”, sostuvo. El dirigente mencionó que la alianza con el PRD no se concretó debido a que el consejo estatal del CDE albiazul la volvió a desechar. “Aquí el problema es el consejo (estatal), el consejo no quiere y, pues, desafortunadamente fue (la votación) por mayoría, no todos, pero sí una mayoría. “Desafortunadamente nos toca estar con un consejo que en su mayoría es contrario al equipo. Y tampoco puedo llegar a un rompimiento, porque tenemos que ir mediando todavía algunas otras situaciones donde tendremos que irnos sorteando juntos (sic)”, declaró. –¿Usted ve que alguien les puso el pie? –se le preguntó–. –Es evidente que algo pasó, pero no es tan fácil el tema, es evidente que no es tan fácil –dijo–. El dirigente descartó que, a unas horas de que este día cierre el proceso para registrar alianzas, se dé un acuerdo. “Ya no veo una situación diferente, la verdad, soy honesto: no veo una situación diferente”, afirmó el también alcalde. Hernández Cerón consideró que enfrentar elecciones concurrentes sin una coalición con el PRD será complicado para el PAN. “Yo creo que es mucho más complicado, debo ser muy honesto, no es la misma situación que ir juntos”, sostuvo.

(Redacción, página 06)

Milenio-“Quienes piden alianza, en 2010 la rechazaron”: (Janet Barragán, página 10)

Criterio-“Intereses ocultos” tronaron coalición: El presidente del Comité Ejecutivo Estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), J. Ramón Flores Reyes, señaló que “factores externos” y “presiones” de parte de personajes con intereses “ocultos” pudieron más que la idea de construir una alianza con Acción Nacional (PAN) para la elección concurrente de junio. El dirigente expuso que el PRD nacional planeaba discutir la coalición para Tamaulipas e Hidalgo la noche del sábado pasado, pero ya no lo hizo tras conocer el resolutivo del consejo estatal blanquiazul, que se negó, por segunda ocasión, a avalarla “debido a factores ajenos a la militancia del mismo PAN”. Flores reconoció que un escenario sin alianzas “complica, mas no hace imposible” un triunfo para su partido. “La única alianza que ofrece la posibilidad de quitar al PRI del gobierno es aquella que se hace con la ciudadanía, que está cansada de tanta impunidad, desigualdad, inseguridad, inequidad en la distribución del recurso económico, y a ellos es a los que vamos a buscar”, dijo. En un desplegado que se publica este día, el senador Isidro Pedraza, integrante del frente opositor, acusó al PRI de comprar “voluntades” dentro del sol azteca y Acción Nacional para evitar una alianza opositora por la gubernatura de Hidalgo. “¿Te digo un secreto? Compraron voluntades en el PRD y en el PAN, pero se les olvidó que el pueblo y la verdadera militancia no tienen precio. Que no se salgan con la suya, fuera el PRI”, señala el escrito. El legislador federal advirtió que el frente opositor aún está en pie. “P.D. El Frente Opositor sigue vivo”, finaliza el escrito. En tanto, el proceso interno de selección de candidatos en el sol azteca continúa conforme marca la convocatoria, añadió Flores Reyes. **Hasta el último minuto** Como último intento, a horas de que venza el plazo para registrar coaliciones ante el Instituto Estatal Electoral (IEE), el Consejo Político del Partido de la Revolución Democrática (PRD) votó de forma unánime para pedir el respaldo de su dirigencia nacional y conformar una alianza con el PAN. Con 112 votos a favor, cero en contra y cero abstenciones, los consejeros pidieron a su Comité Ejecutivo Nacional (CEN) respaldo para ratificar un amplio frente opositor, cuyos cimientos eran una coalición con el panismo en la entidad. Sin embargo, pese a que pidieron la intervención de Agustín Basave, presidente nacional del PRD, no fue posible porque el Comité Directivo Estatal de Acción Nacional no reconsideró su negativa para ir en alianza, dijo Flores. El PRD, dijo J. Ramón Flores Reyes, dirigente estatal, tuvo toda la disposición de ir en alianza con el PAN y con otros institutos; sin embargo, ésta no prosperó. La última alternativa podría ser una coalición con dos partidos de izquierda: PT y Movimiento Ciudadano, que debe cerrarse hoy.

(Redacción, página 06)

Crónica-INTERESES OCULTOS: (Redacción, página 02)

El Independiente-Factores externos y presiones ocultas sepultaron alianza: PRD: (Redacción, página 05)

Capital Hidalgo-Fracasan PAN y PRD en su intento de alianza: (Verónica Ángeles / Sergio Juárez, página 05)

Plaza Juárez-PRD: No habrá alianza con el PAN: (Redacción, página 05A)

Síntesis-Intereses ocultos impidieron la alianza PRD-PAN: Flores: (Jaime Arenalde, página 03)

Uno más Uno-PRD confirma que no habrá alianza con PAN: (Juan Ricardo Montoya, página 03)

Unidad de Comunicación Social

Criterio-Aplaza CEN convocatoria del PRI para candidatura: El comité nacional deberá publicar la convocatoria antes del 27 de enero: Badillo Debido a que el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI aplazó la expedición de la convocatoria para postular al candidato a la gubernatura, la Comisión Estatal de Procesos Internos del partido pospuso hasta nuevo aviso su instalación permanente, que sería este día. De acuerdo con José Gonzalo Badillo Ortiz, presidente de ese organismo tricolor en Hidalgo, el comité nacional deberá publicar la convocatoria antes del 27 de enero. El PRI estatal preveía que la publicación fuera expedida este 18 de enero, con lo cual el día 30 se llevaría a cabo el registro de los aspirantes a la gubernatura del estado. El 20 de febrero, la asamblea electiva. Badillo Ortiz adelantó la semana pasada que si el CEN no emitía la convocatoria hoy, las fechas previstas deberían aplazarse. De acuerdo con el calendario comicial emitido por el Instituto Estatal Electoral (IEE), los partidos políticos deberán realizar sus procesos internos de selección de candidato a la gubernatura (precampañas) del 18 de enero al 27 de febrero próximo. **(José Antonio Alcaraz, página 07)**

Criterio-Se registrará Torres como precandidato a gubernatura: Morena: Este lunes, el presidente del Consejo de Administración de la cooperativa Pascual Boing, Salvador Torres Cisneros, se registrará como precandidato del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) a la gubernatura de Hidalgo. El cooperativista, que fue designado por el excandidato presidencial Andrés Manuel López Obrador como "promotor de la soberanía nacional en la entidad", sería el primer militante de Morena en solicitar la precandidatura al máximo cargo de elección popular que estará en disputa en las votaciones del 5 de junio próximo. El registro se llevará a cabo a las 11:00 horas en la sede estatal de este instituto. En días recientes, cuestionado sobre la posibilidad de que su instituto político postulara a Torres Cisneros, el presidente estatal de Morena, Abraham Mendoza Zenteno, dijo que la decisión correspondía únicamente al integrante de la cooperativa Pascual Boing. Expuso que si se decidía a contender en los próximos comicios, el dirigente sería "una carta fuerte" para pelear por la gubernatura. Cuando presentó a Salvador Torres como promotor de la soberanía nacional en la entidad, en una gira por municipios hidalguenses el año anterior, López Obrador lo definió como "una persona honesta, íntegra, viene del movimiento cooperativista". Desde ese entonces, lo destapó como un prospecto para la candidatura a gobernador. **(Redacción, página)**

Criterio-Con y sin alianza, PRI ganaría gubernatura: Si hoy fueran las elecciones a gobernador y los ciudadanos votaran sin importar el candidato, el PRI sería electo, nuevamente, con un margen de más de 15 puntos porcentuales; incluso, de concretarse una hipotética alianza entre el PAN y el PRD, al PRI le alcanzaría para llevarse 10 puntos de ventaja. En cuanto a la oposición, después del PAN, la tercera fuerza sería para Morena, que pelearía cinco por ciento del electorado contra el PRD y el Panal, que muestran un desplome en las preferencias. En un ejercicio que sólo busca mostrar un panorama previo a la elección de gobernador en Hidalgo, la empresa Parametría, Con y sin alianza, PRI ganaría gubernatura por encargo de esta casa editorial, realizó una encuesta de opinión, persona a persona, del 3 al 6 de enero de 2016, entre mil 500 hidalguenses mayores de edad y con credencial de elector vigente de los diferentes distritos electorales. A la pregunta sobre ¿por cuál partido votaría? En caso de que se presenten los nueve partidos con registro en Hidalgo, el Revolucionario Institucional (con 31% de las preferencias) mantiene 15 puntos de ventaja sobre el PAN (con 16% de las preferencias), único instituto político que podría competirle. En este caso, los indecisos, que alcanzan 32 por ciento, acrecentarían el dominio tricolor hasta 22 puntos. En cuanto al PRD y Panal, partidos que han luchado por el segundo lugar de las preferencias electorales en elecciones pasadas, muestran una pronunciada caída, superados, incluso, por el Movimiento de Regeneración Nacional, partido que hace su debut en una elección local. En el caso de que se concretara una alianza entre Acción Nacional y el Partido de la Revolución Democrática, el PRI, con 45 por ciento, mantiene una preferencia bruta de 15 puntos sobre la coalición PAN/PRD, que sumaría 30 por ciento de los votos. En tercer lugar se mantendría Morena, muy cerca, el Panal y el PVEM. En ambos escenarios el PT, Movimiento Ciudadano y Encuentro Social perderían el registro. **(Jorge Ávila, página 08)**

Milenio-Falta de Alianza polarizará las elecciones: PRD: El presidente del Consejo Político Nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Ángel Ávila Romero, hizo un llamado al gobierno federal a no entrometerse en el proceso electoral de Hidalgo y aseguró que el perredismo a nivel nacional está desconcertado por el rechazo del Partido Acción Nacional (PAN) a la conformación de una alianza en la entidad hidalguense, así como en Tamaulipas, situación que consideró, polarizará la elección ambas entidades. "Estamos desconcertados con esta determinación, habíamos avanzado a nivel de direcciones nacionales para poder aprobar este binomio de alianzas en Tamaulipas y en Hidalgo, donde el PRD pudiera encabezar con su candidato y en Tamaulipas el candidato de Acción Nacional", expresó. Informó que la dirigencia nacional del PRD determinó como prioridades las elecciones que tendrán lugar en junio próximo en los estados de Zacatecas, Hidalgo, Oaxaca y Tlaxcala y sostuvo que en el caso específico del territorio hidalguense el Comité Ejecutivo Nacional estará atento a posibles intentos de intervención del gobierno estatal debido a la carga simbólica que tiene la entidad para el PRI de cara a la elección presidencial de 2018. "El estado de Hidalgo es de los más atrasados que hay del país, sus vecinos han tenido cierto

Unidad de Comunicación Social

desarrollo pero parece que no ha cruzado ninguna línea de desarrollo para los hidalguenses y eso es lo que queremos encabezar, tenemos amplias posibilidades porque sacaremos un candidato de unidad donde los aspirantes acordaron una ruta de unidad que les permita enfrentar al PRI y sumar a más actores sociales y políticos de la entidad". Aseguró que el PRD está listo para competir por el gobierno de Hidalgo con o sin alianza y agregó que los mejores candidatos de la oposición están en el sol azteca con el senador Isidro Pedraza Chávez y el ex senador, José Guadarrama Márquez. "Ellos pueden encabezar la coalición opositora ya sea con el PAN u otros partidos políticos para poder enfrentar a la maquinaria del PRI en el estado de Hidalgo; sin embargo somos respetuosos de las decisiones de los demás partidos". Consideró que la división de los partidos opositores no significará ventaja alguna para el tricolor en la elección, indicó que el perredismo en los últimos tres años concentró su trabajo en la consolidación de su estructura. "El PRD siempre ha tenido una presencia importante en el estado de Hidalgo y si alguien cree que eso es una ventaja para la próxima elección, no será así, la elección se va a polarizar en el estado de Hidalgo entre nosotros y el PRI, y ahí estará la oportunidad del cambio". El presidente del órgano interpartidista del sol azteca dijo que la dirigencia nacional cuenta con resultados de encuestas que señalan una gran insatisfacción de los hidalguenses por el mal gobierno en la entidad, particularmente en Pachuca con temas como el Tuzobús y la inseguridad. "Cuando comiencen el desarrollo de las campañas la gente verá las opciones, si elige continuidad que está con el PRI, independientemente del candidato o eligen el cambio con nosotros, eso ayudará a que el PRD pueda ganar el estado de Hidalgo porque los ciudadanos van a tener en su boleta continuidad o cambio. Todas las encuestas del estado de Hidalgo nos dicen que el cambio va a triunfar y el cambio lo va a encabezar el PRD". Ante la negativa de una alianza formar para las elecciones del 5 de junio, el PRD buscará alianzas de facto en algunos municipios y distritos; Ángel Ávila puntualizó que su partido fungirá como un polo de atracción para las fuerzas opositoras y consideró que el comité estatal no debe cerrarse a candidatos ciudadanos o incluso de otros partidos políticos. "La dirigencia estatal del PRD estará a la altura de la circunstancia. **(Janet Barragán, página 10)**

Crónica-ÁNIMOS TRICOLORS: La unidad fue visible durante la reunión que sostuvo la dirigencia estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), a cargo de Alberto Meléndez Apodaca, presidente, y Emilse Miranda Munive, secretaria general, así como el titular de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP), Ramón Vicente, con el secretario del Movimiento Estatal de Sindicatos de la CNOP, Eduardo Calderón García; misma que tuvo como finalidad poner al tanto del proceso electoral a los agremiados de este movimiento, quienes expresaron su respaldo para aquellos que resulten ser los abanderados del priismo en los comicios de este año. **(Redacción, página 02)**

El Independiente-Expresa CNOP respaldo al PRI: (Redacción, página 05)

Capital Hidalgo-CNOP ofrece apoyo al PRI: (Redacción, página 05)

El Sol de Hidalgo-LA UNIDAD: (Redacción, primera plana)

Plaza Juárez-Agremiados sindicales respaldan al Priísmo Hidalguense: (Redacción, página 05A)

Crónica-Necesita Molina pedir licencia para continuar con dirigencia: Tendré que pedir licencia esta semana ante la Secretaría de Educación Pública (SEP) para seguir desempeñando mi actividad al frente del Partido Nueva Alianza en Hidalgo (Panal), así lo manifestó el dirigente estatal, Eliseo Molina Hernández. Lo anterior fue expuesto luego de que las autoridades federales anunciaran que a partir de la segunda quincena de enero la SEP ya no pagará los sueldos de 2 mil 200 maestros comisionados a funciones sindicales. Este anuncio fue realizado por el titular federal Aurelio Nuño, para cumplir con lo que establece la Ley del Servicio Profesional Docente, lo cual representa un ahorro de mil millones de pesos al año. Molina Hernández destacó que es un tema laboral y de orden legal, "cada uno de quienes vienen desempeñando una actividad sindical, algunos están tomando la decisión de reincorporarse al servicio educativo. Otros más habrán de pedir licencia ante la SEP federal y estatal, para cumplir con lo que marca la ley, luego de ser aprobada la Reforma Educativa por el Congreso de la Unión". Consideró que en ese sentido no habrá ningún problema, pues los profesores están claros de sus responsabilidades, sobre todo que los tiempos han cambiado y se deben adaptar a las nuevas reglas educativas. Destacó que con relación a este instituto político en Hidalgo los únicos que van a solicitar licencia serán el dirigente estatal y el secretario general, para cumplir la ley. Respecto a los demás integrantes del comité estatal, algunos son jubilados y otros realizan sus funciones por la mañana y en la tarde participan en actividades partidistas. Destacó el dirigente que con el planteamiento de la SEP federal serán aclarados varios señalamientos, donde se comentaba que los maestros recibían salarios sin trabajar y con lo cual se superarán estas problemáticas. **(Alberto Quintana, página 04)**

Unidad de Comunicación Social

Capital Hidalgo-Nueva Alianza realiza asamblea extraordinaria: En días pasados, se realizó la Asamblea Extraordinaria del Consejo Estatal del Partido Nueva Alianza (PANAL) en Hidalgo. La reunión se llevó a cabo en las instalaciones del Comité de Dirección Estatal del PANAL en la entidad, donde se convocó al total de los consejeros estatales, como lo dicta el estatuto de este instituto político. En la sesión se analizó y se aprobó por unanimidad los métodos de selección de candidato o candidata a gobernador o gobernadora del estado de Hidalgo, así como para los candidatos a diputadas y diputados del Congreso local. El presidente del partido, Emilio Eliseo Molina Hernández, resaltó que *"la unidad y fortaleza de la militancia de nuestro partido será la clave para tener un resultado favorable en el próximo proceso electoral"*. **(Sergio Juárez, página 05)**

INSTITUCIONES ELECTORALES

Criterio-Abierto, proceso por casillas: El proceso por la denuncia derivada del impedimento de la colocación de las casillas por parte de pobladores de la comunidad Xuchitlán, municipio San Salvador, en las elecciones de junio de 2015, por presuntos incumplimientos de recurso destinado para la modernización del sistema de riego en el distrito de riego 0-100 Alfajayucan, continúa abierto. El vocal ejecutivo de junta distrital del Instituto Nacional Electoral (INE) en Ixmiquilpan, Francisco Javier Licona Durán, explicó que el organismo presentó una denuncia, y es la Procuraduría General de la República (PGR) la que investiga el caso. La junta, detalló, únicamente fue requerida para declarar: dieron pormenores del material electoral (cantidades de boletas, actas, entre otros), mismo que ni siquiera fue abierto, por lo cual permaneció en la bodega y concluido el proceso se destruyó junto con el sobrante. **(Érika Gutiérrez, página 15)**

Crónica-Publica el INE acuerdos para la fiscalización de empleados: Publicó el Instituto Nacional Electoral (INE) el acuerdo que aprueba el estatuto del Servicio Profesional Electoral Nacional y del personal de la rama administrativa, que define mecanismos de selección, ingreso, capacitación, profesionalización, promoción y evaluación de trabajadores del organismo. Este documento, publicado en el Diario Oficial de la Federación (DOF) este 15 de enero, regula la planeación, organización, operación y evaluación de integrantes del servicio profesional y personal administrativo del INE. Además determina selección, ingreso, capacitación, cambios de adscripción y rotación, permanencia, incentivos y disciplina del personal, disposiciones generales, reglas, lineamientos, criterios y formatos. También establece condiciones generales de trabajo, derechos, obligaciones y prohibiciones de los miembros del servicio, lineamientos relativos al personal de la rama administrativa, así como el procedimiento laboral disciplinario y los medios ordinarios de defensa. Todos estos principios también aplicarán a la plantilla laboral de los Organismos Públicos Locales Electorales (OPL) de las entidades federativas. De acuerdo con el artículo quinto transitorio, los OPL deberán ajustar su normativa y demás disposiciones aplicables, conforme a lo establecido en el estatuto, en el ámbito de sus respectivas competencias. En el caso de las entidades federativas a más tardar 60 días hábiles después de la publicación de este documento. Respecto a los organismos electorales locales 90 días hábiles posteriores a la aprobación de la convocatoria del proceso de incorporación al servicio que les aplique. **(Rosa Gabriela Porter, página 04)**

PLANO ESTATAL

El Independiente-Revisan aumento de presupuesto para el instituto de transparencia: El secretario de Finanzas Aunard de la Rocha Waite confirmó que sigue en negociación el aumento del presupuesto del Instituto de Acceso a la Información Pública Gubernamental de Hidalgo (IAIPGH), esto luego de que la ley general en materia de rendición de cuentas otorgó más responsabilidades a estos organismos. El funcionario mencionó que el instituto presentó las necesidades de este organismo a razón de que la nueva Ley de Transparencia recién promulgada por el gobierno federal, aumenta las facultades para fiscalizar a más sujetos obligados. En la nueva encomienda el instituto revisará los recursos de partidos políticos, sindicatos, fideicomisos y cualquier ente que reciba recursos del erario público, además los legisladores deberán hacer públicos los montos de prestaciones y comisiones, con estas nuevas encomiendas el instituto requerirá ampliar su capacidad e infraestructura. De la Rocha dio a conocer que este año esperan también repartir recursos para el Nuevo Sistema de Justicia Penal y algunas otras partidas, pero es necesario esperar a sumar las participaciones para el estado y luego dividir las entre las prioridades de la entidad, por lo que no adelantó de cuánto podría ser el aumento para este organismo descentralizado. El plazo para la aprobación en los estados es un año, el Congreso local trabajará en las facultades que va a tener el instituto y el resto de las instituciones que integrarán el sistema de vigilancia a la transparencia y rendición de cuentas. En reuniones posteriores determinarán de cuánto sería el aumento, actualmente el instituto trabaja con 16 millones de pesos al año. Sobre la Ley de Transparencia mencionó que están al pendiente de los indicadores, principalmente en el tema de los portales institucionales. **El instituto revisará** los recursos de partidos políticos, sindicatos, fideicomisos y cualquier ente que

Unidad de Comunicación Social

reciba recursos del erario público, además los legisladores deberán hacer públicos los montos de prestaciones y comisiones. **(Sonia Rueda, página 03)**

El Independiente-Agreden a legisladora en Colima; defendía a correligionarios: La Policía municipal de Tecomán, Colima, sometió a la diputada federal hidalguense Érika Rodríguez Hernández cuando acudió a la dirección de seguridad pública del ayuntamiento, gobernado por el PAN, para exigir la liberación de un asistente y un representante general de casilla afines a su partido. Al tratar de defender a los representantes de casilla del PRI, Rodríguez Hernández confrontó a policías locales luego de que los uniformados le pidieron retirarse del lugar ya que "entorpecía el trabajo de la autoridad". La exdirectora del Instituto Hidalguense de las Mujeres respondió que acudía como funcionaria y exigía saber los motivos de la detención de sus correligionarios. Los agentes trataron de ignorarla y procedieron a trasladar a los detenidos a separos, momento en el que Rodríguez Hernández indicó que tenía fuero constitucional y trató de evitar el traslado, generando un altercado. En el audio que circula en redes sociales es posible escuchar la voz de uno de los agentes decir "me vale madre", ante la presunción de fuero, y finalmente la legisladora es sometida por una agente. Tras la anulación de la elección de gobernador del 7 de junio, la ciudadanía de Colima regresó ayer a las urnas en un proceso extraordinario que costó cerca de 30 millones de pesos, y fue enviada por su partido como observadora electoral. "Es un abuso de autoridad lo que hicieron en mi persona, me lastimaron mi seno izquierdo, de verdad fue una violencia extrema que viví, yo que vengo trabajando por los derechos de las mujeres me voy realmente preocupada, porque si a mí, que soy diputada federal, me lo hicieron, cuántas mujeres de este estado van a vivir violencia", declaró Rodríguez Hernández. "Les dije que no pueden actuar de esa manera, no han hecho nada malo, estamos construyendo la democracia, aparte soy diputada federal, vinimos a apoyar, a darle certeza a este momento histórico que se vive en Colima." **(Redacción, página 04)**

Capital Hidalgo-Diputada denuncia agresión: (Sergio Juárez, página 02)

El Sol de Hidalgo-No me corresponde seleccionar aspirantes a gobernador, dice Olvera: A días solamente de que se decidan candidaturas para gobernador del estado, Congreso local y 84 alcaldías, Francisco Olvera rechaza que pudiera intervenir en la selección de aspirantes de su partido (PRI), o que tendiera puentes de negociación en otros con el mismo fin. En tarde de pleno invierno, con la coincidencia de que uno de sus hijos cumple 13 años, el mandatario declara: "Eso no me corresponde. Abogo por un proceso limpio y transparente, en donde la última palabra estará en la conciencia de los hidalguenses al sufragar el domingo 5 de junio. "Cada personaje al evaluar posibilidades de entrar en esta lid, tiene la puerta abierta de dar cauce a su intención; desde luego, hay que esperar lo que la ley determina, y los plazos en cada emisión de convocatorias de cada partido. "Nada es, ni debe consultarse conmigo. No soy árbitro ni decididor. Excepción podría ser, en una elemental cortesía, si algún cercano colaborador se separara de su puesto. Es cortesía elemental y nunca se coartaría esa libre determinación. Más, en lo político, ni emito directrices ni aconsejo en buena voluntad; me eximo de hacerlo; en todos los casos que se presentaran. "Y con otras organizaciones, impensable formular sugerencias que únicamente a ellas les atañen". En su calidad de priista, rehúsa también de que pudiera ejercer un derecho de veto en posibles nominaciones de aspirantes formales, como lo que coloquialmente se interpretara: 'él (o ella), no va' y 'él o ella' en este juego de supuestos no irían si se les descartara. "No soy el indicado. Las bases, estructuras del Revolucionario Institucional son las que marcan pautas. Si pretendiera opinar pudiera, en alguno o algunos casos, equivocarme. No es mi función". **COALICIONES CON PARTIDOS AFINES** No se soslaya de las coaliciones que pudieran consolidarse entre el PRI y otros partidos. "La dirigencia estatal, según entiendo por instrucciones del PRI nacional, está en la disposición de que haya estas alianzas con partidos afines. Hay un procedimiento al que deben ajustarse. "Es, igual en lo que concierne a candidatos independientes, una alternativa que la sociedad demandaba; está en la ley. Ya ha habido que en esta forma de actuación política, quienes no están respaldados por partidos han logrado victorias". -¿Ponen contra la pared a los partidos? "Una desventaja es que urgen aspirantes que no tienen historia de vida conocida y pueden asociarse con equipos y recursos que no se identifican, en los institutos políticos puede ocurrir algo semejante, aunque es difícil por la exigencia de antecedentes que conforman los antecedentes de sus militantes. "Los partidos, en suma, deben hacer un esfuerzo para lograr la confianza de la gente. Una y otra forma de concurrir a la presencia política en comicios son jurídicamente aceptadas". El clima está en uno de sus niveles más bajos del naciente año. Olvera se frota vigorosamente las manos, consintiendo: "Aquí, en La Concepción, espacios amplios, techos altos, el frío se cuele por los más insospechados **rincones**". **CAMBIÓ DIRIGENCIA EN EL PRI ESTATAL** Su opinión en lo que se refiere a cambios dentro de la dirigencia estatal priista es concisa. "Al doctor Crespo (Ricardo) se le había vencido su tiempo como presidente. De acuerdo con lineamientos del Comité Ejecutivo Nacional sobrevendría un relevo. "Poco después, Alberto Meléndez, secretario de Planeación y Desarrollo Regional, al final de un acuerdo, me dijo que deseaba plantearme algo personal. Es mi amigo, de mucho tiempo. En su función, excelente. "Explicó que deseaba participar en la renovación del CDE del PRI, como un sustituto del doctor Crespo, pedía mi anuencia, con lo que significaba su separación de la Secretaría.

Unidad de Comunicación Social

Le contesté que jamás me interpondría en las legítimas aspiraciones de quienes colaboraban conmigo en la tarea de gobernar el estado. Fue emotivo. Nos dimos un abrazo. Fue candidato único, de unidad. Une a la militancia. Es el dirigente". El doctor Crespo al concluir su mandato se incorporó al gobierno, al igual que Mirna Hernández, exdiputada federal. Los dos con mucho oficio. **NO TENGO CANDIDATO, REITERA GOBERNADO** Francisco Olvera, que el 15 de junio cumplirá 60 años, ("Hasta hoy, en recuento fructífero, más no exento de variadas vicisitudes"), no cambia su actitud, ni se malhumora al señalar, tras pregunta expresa, que Fernando Moctezuma, hoy diputado federal por Tula, y exsecretario de Gobierno, no es su candidato a la gubernatura. "Porque no tengo candidato. "No es nuevo que esto se manifieste. En la misma forma puntualizo: es de mis afectos cercanos. Siempre con él agradecido por su contribución con su labor apoyándome. Talentoso, cumplido, sensible. Responsable en su actividad. Como él, citaría a Nuvia Mayorga, que igualmente, al principio de la administración, estuvo con nosotros. Pero enfatizo: no hay nadie a quien tutele para que me suceda en el cargo. Amistad, empatía, no se mezclan, con lo que el partido al final de evaluaciones determine. "Disciplina, respeto, son inamovibles en mi conducta". No se inmuta; ningún gesto modifica su buena disposición al diálogo. Acaso solicita a un atento mesero que le sirva un poco de agua; mineral; sin hielo. Agradece con un asentimiento y espera, arrellanado en un sillón de corte antiguo.

EL VÍNCULO CON MIGUEL OSORIO Porque se le solicita su punto de vista de un vínculo que existiera con Miguel Osorio, secretario de Gobernación, y con quién él (Olvera), participara en su mandato, en la Secretaría de Gobierno. "Es el responsable de la política interna del país; cercano al presidente Enrique Peña Nieto por la naturaleza de su labor. Mi reconocimiento porque ha establecido una constructiva identificación con todos los sectores de la sociedad, en pos de una paz social. Nos ha insistido el estar muy alertas en el tema de seguridad, como el indicar a quienes trabajan en el gobierno que no intervengan en el proceso electoral, ya en marcha. "Pachuqueños los dos, contemporáneos, privando una auténtica camaradería, ha sido pródigo en su ayuda, dentro de su esfera, para el bien de Hidalgo. "Recientemente estuvo en Pachuca en una evaluación de avances en el nuevo Sistema de Justicia Penal. A lo mejor se dieron otras interpretaciones a esta junta de trabajo, que resultó cordial y, hasta la conclusión, recordando días muy pretéritos bien compartidos, evocando situaciones, personas de mutuo aprecio". Aquí se le pregunta, como priista, la calidad de género, irreversible para candidaturas en diputaciones locales y alcaldías, en un inalterable 50 por ciento, vertical y horizontal. Esto dentro del compromiso que puede representar para el partido tricolor. "No es solo una expresión mediática la mía, sino tener el convencimiento de que a lo largo y ancho del estado existen mujeres muy valiosas, capaces y responsables. Las hay quienes han sido regidoras, presidentas municipales, o desempeñando cargos de servicio público. "En la Escuela de Cuadros del PRI han egresado tanto mujeres como hombres y, más elocuente: en la última generación, a nivel nacional, mujeres de Hidalgo ocuparon los tres primeros lugares". La añeja ex hacienda de La Concepción ha perdido esta tarde los que suelen ser prolongados silencios. Ya, el maestro Juan Manuel Menes Llaguno, realizó un excelente apunte de su pasado, no sólo avalado en documentos, sino también con una elegante nostalgia. Recibe a los visitantes, cordial, fina dama, Adriana Gallego. El que todo esté en orden, muy en su lugar es fruto de su escrutadora atención. No hay por ahí ni una malhadada invasión de polvo o moho, aunque si la pátina del tiempo ha dejado su huella. José Saade, Pepe, familiarmente, es el de los alimentos y no advertibles bebidas. No las hubo. Después de 30 años se ha dejado infidente barba blanca, copiosita, que se realza sobre una tez, un tanto rojiza. En el inconsciente, hasta el caminar se hace con esmero para no golpear la duela, quien sabe cuántas miles de veces hollada, en una sala y un alargado comedor. **INVARIABLE RESPETO A DERECHOS HUMANOS** Francisco Olvera se revela tenaz defensor de los derechos humanos. No es casual, como asunto de charla fugaz. "No cedemos en el acatamiento a lo que debe observarse y garantizarse a toda persona. Respeto a la educación, a la salud, a lo que en el entorno social, público y particular desarrolle. "En el gobierno no se soslaya la libertad de expresión; es derecho inalienable. Cada quien puede manifestar sus observaciones de lo que le parezca incorrecto o adecuado. Hay al respecto las restricciones que se consagran como el no entrometerse en la vida privada, la paz de la República y otros, no menos trascendentes; es decir, saber responder de lo que se dice". La Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) se aborda en sus particularidades, pero, de acuerdo con lo dicho por el mandatario de Hidalgo, no encierra mayores misterios. Que si es estrategia política encubierta, o forma de un respiro común de quienes tienen la responsabilidad de dirigir a sus estados, Francisco Olvera lo aclara. "Se debaten aspectos de interés para todos y los pronunciamientos se toman, no por mayoría, sino por consenso; no existen líneas para acomodarlos en función de partidos o interés político, lo que se prioriza es el bienestar de las entidades, de la gente. "Con nuestros homólogos intercambiamos vivencias, que no suelen ser generales o unánimes, porque las circunstancias y hasta la situación geográfica no las homologan, pero sí haya algunas que tienen correspondencia, se identifican y se diseccionan. Ayudan en el aprendizaje, aunque en lo individual pueden o no determinar normas de acción. "Al final se pretende unificar criterios. Los puntos que se plantean en la mesa, mesa inmensa por cierto, pueden resolverse en brevedad, aunque hay otros que por su complejidad son objeto de análisis profundo, lo que se acuerde debe ser absolutamente consensuado. "Se encuentran afinidades en todos los aspectos; no hay espacios para el relax. "En la mayoría

Unidad de Comunicación Social

de los casos, como sede de reuniones, se opta por capitales de estado del centro del país, facilitan el desplazamiento. Y no hay roces si determinado tema no se comparte plenamente, pero sí identificación de proyectos". **(Carlos Sevilla y Francisco Hernández, OJO: Política)**

Plaza Juárez-"El primer día que ya no sea gobernador, sabré cuántos amigos tengo": FOR: A siete meses y días de que deje la gubernatura, y horas de que se conozca el nombre de quien abandone al PRI para buscar el poder Ejecutivo, el gobernador Francisco Olvera Ruiz concedió una entrevista en el noticiero AL AIRE a nuestro Subdirector de Operaciones, Adalberto Peralta, conductor del mismo; en la que afirmó, entre otras cosas, que deja al final de su gobierno un estado en paz, tranquilo y con finanzas sanas, con la decisión tomada de dejar el estado para irse a vivir a la ciudad de México para darle posibilidades a sus hijos de estudio, y concederle el espacio físico y de tiempo que debe tener quien le suceda en el cargo como debe ser. Del mismo modo señaló que ser gobernador es un gran privilegio, porque permite dar respuesta cuando se pasa por edificios, sanatorios o escuelas, centros de salud o caminos que se construyeron y que, gracias a Dios, hay para estas alturas más agradecimientos que peticiones. Aunque, puntualizó, hay de todo porque se debieron tomar decisiones que no gustaron a algunas personas, y entonces gobernar permite ganar amigos pero también se generan enemistades. Subrayó en esto del estilo de gobernar, que mucho de lo que se genera en cuanto a respuesta de los ciudadanos, a veces depende de la mano que se tenga en el trato para con la gente, "de la forma como uno reciba los comentarios y saludos Tiene especial atención para su esposa, la señora Guadalupe Romero de quien destacó, es una presencia activa y muy fuerte, de tal manera que las actividades se han hecho en equipo, "he tenido una compañera en todo el sentido de la expresión, con muchos éxitos en el DIF tanto municipal, cuando lo dirigió, como estatal a favor de las familias del estado". Es muy claro al señalar que no dejará de hacer política, pero no en el estado por respeto al nuevo gobernador, y que por eso buscará alternativas en otros lados. **SALDO A FAVOR...** El gobernador dice que al hacer un corte de caja, un recuento a estas alturas, y en los pocos meses que le quedan como gobernante: "Yo creo que habré hecho más amigos que los que tenía antes de ser gobernador, aunque yo creo que efectivamente la gente va a pensar en el futuro pero es algo natural, algo normal". **EL PRIMER DÍA QUE NO SEA GOBERNADOR LO SABRÉ...** De manera tranquila y convencido señala: "Voy a poder valorar y saber cuántos amigos me quedan el primer día que no sea gobernador; a partir de ahí podré hacer esta consideración. Pero yo me llevo la satisfacción de que he procurado en mis decisiones y en mi trato con la gente, hacer amigos y al menos saber que así lo he hecho es algo que me deja satisfecho". **¿Cómo se prepara uno para ser gobernador, cómo para ser ex gobernador?** El gobernador Olvera, parece esperar esta pregunta o tener muy pensada la respuesta pues responde de inmediato: "Se prepara uno a través de los años, hay un viejo dicho que dice que nadie aprende en cabeza ajena, hay que caminar diferentes rutas, diferentes espacios del servicio, de la actividad profesional para poder aprender; tener la sensibilidad de escuchar, de imaginar soluciones, y tener la capacidad de ejecutar esas decisiones, y que sean decisiones de beneficio. Y para eso se prepara uno toda una vida diría. Yo, además de los libros y las lecturas, pues en la experiencia que da el servicio público es como uno se prepara, y sobre todo estando muy cerca, muy cerca de la gente, porque de donde más se aprendes de la cercanía con la sociedad, escuchándola y sobre todo atendiendo lo que ella demanda, resolviendo, es como más se aprende". **CAMINO A SER EX GOBERNADOR** El Gobernador Olvera es claro, contundente, al precisar que hará política pero no en el estado, por respeto al gobernador que llegue a sucederle, para dejarle el espacio físico y de tiempo que debe tener para ejercer el poder, pero que buscará alternativas para aprovechar la experiencia que la política le ha dejado. "Y cuando hace uno del trabajo político una vida, que la toma uno como una profesión, uno entiende eso que en estos espacios hay una fecha de inicio y una fecha de término, sobre todo los que son de elección popular. "Y uno debe estar consciente desde el primer día, debe estar uno pensando desde ese primer día en que ya no va a ser funcionario o servidor público por la vía del voto. Entonces yo sinceramente le diría, que desde el inicio de que fui gobernador me empecé a preparar pensando en cómo sería mi vida en el primer día que ya no lo fuera, y desde luego hay planes y proyectos alrededor de mi familia que están pensados para ese momento de mi vida". **SEGUIRÉ EN LA POLÍTICA...** "Le he dedicado a la política más de 35 años y no pienso dejarla. Desde luego no en el estado, porque siempre hay que respetar al gobernador que llegue, y a veces eso implica dejar un espacio de tiempo y hasta físico libre. Por lo que buscaremos otras alternativas, otros espacios para poder seguir sirviendo y que la experiencia que hemos adquirido sea útil. Entonces se prepara uno sabiendo que esto termina, y pensando en qué futuro puedo uno alcanzar para aprovechar la experiencia". **RUMBO AL DF...** En lo que es una práctica de buena política, deja en claro que a efecto de dejar espacio para el nuevo gobernador, aunque tendrá como domicilio formal su casa de Pachuca, se irá a vivir a la ciudad de México y de paso buscar escuela para sus hijos, buscando en esta ciudad un espacio de actividad.-¿Ya sabe lo que hará una vez que termine su responsabilidad, seguirá viviendo en Pachuca-Si bueno la casa que he tenido es donde voy a regresar a vivir, en la misma casa donde viví hasta antes de ser gobernador y ahí habré de regresar. Aquí está mi familia, mi madre; aquí vive la familia de

Unidad de Comunicación Social

mi esposa y tendremos como asiento Pachuca, pero pensando en este espacio que es sano que exista, nos llevaremos a los hijos a la ciudad de México para que sigan estudiando allá y vamos a vivir con ellos allá, y buscaré en México alguna actividad en la cual desempeñarme. No creo que sea difícil buscar algún espacio en el cual por lo menos me entretenga. Pero sí, la mayor parte de la semana estaremos en la ciudad de México y por la familia eventualmente por aquí estaremos, pero el domicilio formal siempre será Pachuca. **EL PODER...** -¿Qué es el poder? A usted los hidalguenses se lo entregaron para ejercerlo a favor de las mejores causas del pueblo. Cuando falta tan poco tiempo para que el poder cambie de manos por decisión de este mismo pueblo, ¿cómo define el poder y qué es lo que más cuidó en su ejercicio. El mandatario sintetiza el concepto de poder y señala: "es el instrumento que otorga el pueblo para generar mejores condiciones a través del servicio ejerciéndolo con principios y valores". Después abunda sobre el tema y precisa que es también la autoridad y capacidad que otorga la sociedad por el voto, para servir a la colectividad y resolver así las necesidades de acuerdo a las características de cada región, con programas y planes que den respuestas a estas regiones, y así generar condiciones de desarrollo para el pueblo en general. Dice también y lo subraya, que lo primero con lo que se debe ejercer el poder es con principios y valores, y que es lo que más se ha cuidado en su administración; y con cercanía con la gente para respetar la voluntad de las mayorías, el valor y el talento de los jóvenes cuidando la transparencia del manejo de la administración pública, no sólo en cuanto a recursos sino en todo tipo de decisiones, de tal manera que todo sea transparente y apegado a la ley sin perjudicar a nadie. **LUPITA, COMPAÑERA EN TODO EL SENTIDO DE LA EXPRESIÓN...** El gobernador tiene especiales comentarios sobre el papel que juega en su vida su esposa, la señora Guadalupe Romero: "Ha sido una presencia muy activa y muy fuerte, las actividades las hemos hecho como equipo, las hemos hecho en conjunto. Hemos estado muy cerca, y además de platicar en las noches de los hijos, de lo que pasa en la casa, de lo que pasa con nosotros, pues platicamos de los proyectos mutuos, porque hay decisiones que a veces las cruzamos para reflexionarlas de mejor manera" "He tenido una compañera en todo el sentido de la expresión que me ha apoyado en todo y que, además, en su desempeño en el DIF, no sólo habló en el estado sino desde el DIF Pachuca; ha tenido muchos éxitos y sin lugar a dudas ha sido muy importante, sobre todo en este concepto de servir a la parte más vulnerable del estado, y también para dar a entender que como familia somos una más que procura dar bienestar a las familias de Hidalgo". **TODO EL APOYO A LAS MUJERES...** Señala que en su gobierno las mujeres contaron con todo el apoyo, sobre todo en el marco legal, y que se buscó empoderarlas con acciones concretas como los microcréditos, que se buscó llegar a todo el estado, para aquellas mujeres que no pueden dejar sus comunidades y están urgidas de crearse empleos con proyectos artesanales y con instituciones educativas que les permitan crecer en estas opciones. Señaló que los Centros de Alimentación crecieron para fortalecer la nutrición y con ello la salud de los niños. Destacó el Centro de Justicia para las Mujeres que les brinda apoyo integral, y Ciudad Mujer que impulsa la señora Guadalupe Romero en Tepeji del Río, que ofrecerá no sólo apoyo a la mujer violentada sino apoyos de todo tipo en el concepto de integralidad que es lo importante, y en Pachuca está por terminarse el Centro de Atención para las y los Adolescentes, que permitirá ofrecer respuestas a los jóvenes que en esta edad muchas veces no saben por dónde caminar. **PARA PACHUCA...** Señala que para Pachuca deja dos grandes obras: el Tuzobús y la Ciudad del Conocimiento la Cultura, "creo que vamos a dejar dos grandes obras, importantes, además de que las que dejamos en barrios y colonias". **ELECCIONES EN PAZ SOCIAL...ES LO QUE QUEREMOS...** Sobre las elecciones en puerta, el gobernador Olvera dice que lo que la ciudadanía quiere es que se den en paz social, en respeto, tranquilidad y armonía, y que ese es su respetuoso llamado a los partidos políticos para que no se altere la ley, y por ende el orden. Porque por muy diferentes que sean las apuestas, estos principios que espera la sociedad son los que hay que respetar y que por lo que se ha visto se darán en un clima de respeto y que en todo caso la ley será el fiel del proceso si hubiera necesidad. -¿Cómo entregará el estado a quien le suceda en el cargo? La pregunta da pie para una reflexión final. Para de un tirón recontar lo hecho, y para precisar en un juicio rápido, lo que toda una administración de esfuerzos y de trabajo permitió caminar y avanzar, pero que por ley termina en este ejercicio del poder que tiene una fecha de inicio y una fecha de final. ¿Cómo se entrega el estado? La respuesta vale la pena leerla y reflexionarla: "Un estado en paz, tranquilo, seguro y con finanzas sanas, seguras. Las cuentas claras sin problemas económicos, pues no dejamos que nos creciera la deuda, si bien por lo que nos pasó por los fenómenos meteorológicos -un huracán y una tormenta tropical -tuvimos que acudir a los recursos de FONDEM, y eso no deja de significar algo de deuda. No pedimos dinero por nada más. "Al contrario, al reducir la deuda de PEMEX y otros conceptos que por ahí había pendientes, que regularizamos y ordenamos dejamos, diría yo, una deuda equivalente a lo que recibimos; pero al reestructurarla es totalmente manejable con margen de operación para la próxima administración, con el visto bueno de Hacienda y el Congreso del Estado. "En suma: un estado en paz, de los más seguros, con finanzas sanas y con un margen de operación para que la próxima administración pueda generar sus proyectos". **(Adalberto Peralta S., página 06A)**

Unidad de Comunicación Social

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-Intelecto opuesto...

"Que se acuerden de 2010", dice el PAN

La complejidad de una alianza política, de por sí una situación adversa a muchos dogmas con los que crece la ideología de una organización humana con fines sociales y económicos como lo son los institutos partidistas, enfrenta una de sus más cruentas batallas en el recuerdo y experiencia de sus propios precursores y opositores. En el caso de Hidalgo, el PRD dio a conocer a manera de balconeo político la determinación de sus amigos y rivales para ya no ir en alianza en estados claves como Hidalgo y Tamaulipas, a cambio de otros como Veracruz, Oaxaca y Puebla. Un día después, se dijeron sorprendidos por la determinación y desde el Consejo Político Nacional, los del sol azteca señalaron que las pláticas habían avanzado bastante con los de Acción Nacional, por lo que desconocen la causa real del desistimiento. A nivel local, MILENIO Hidalgo buscó al ex líder panista Alejandro Moreno Abud, quien fue uno de los artífices de la última gran alianza con el PRD para la gubernatura del estado, en donde tras tropicadas reuniones y una serie de acontecimientos irrepetibles fueron juntos a las urnas en torno a la hoy jefa delegacional de Miguel Hidalgo en la Ciudad de México, Xóchitl Gálvez Ruiz, reuniendo su mayor cantidad de votación jamás conseguida en su historia en Hidalgo, así como ganando la mayor cantidad de espacios nunca antes logrados. Sin embargo, al recordar el proceso, el ex líder panista y hoy aspirante a ser candidato a la presidencia municipal de Pachuca por el partido blanquiazul, sale al paso de los detractores de quienes critican a los que no desean la alianza con el PRD. Aseguró que quienes hoy buscan y promueven la conformación de una alianza opositora en Hidalgo, son quienes en 2010 la rechazaron e incluso actuaron en contra, por lo pide no actuar con extrañeza ante una situación que a todas luces se veía venir. Tiene razón Moreno Abud en el caso de que quienes no querían nada con el PAN y su entonces candidata, que ahora anhelan y desean de todas las formas una unión electoral, sean congruentes con su pensamiento social y político, con el fin de no evidenciar ante la sociedad una ambición política desmesurada y sin razón. Sí, es un hecho real y tangible –con cifras de todas las elecciones de los últimos 10 años– de que sin alianza de oposición en Hidalgo, el PRI las lleva de ganar, incluso en solitario y con cualquier candidato o candidata. Pero el hecho de que sea una necesidad el conformar un frente opositor de personajes antipriistas que a la fuerza busquen impulsar a personajes que se opusieron, como recuerda Moreno Abud, a la primera gran alianza en 2010, es algo que no dejará bien posicionados a los partidos ajenos al poder en el estado. Aún quedan horas, días, algunos plazos que pueden ser útiles para proyectos alternos, independientes, que bien podrían aprovechar quienes desde otro frente buscan ganar espacios políticos en Hidalgo pues la alianza PAN-PRD parece ya quedó para mejor ocasión.

(Eduardo González, página 06)

Vía Libre-Deslinde...

PRI, estiran la liga

En dos ocasiones el Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Revolucionario Institucional (PRI) ha pospuesto la reunión de la comisión política del Consejo Político para la que no hay fecha aún, lo que empieza a generar especulaciones sobre los acuerdos para alcanzar la candidatura de unidad, todo seguido de una oleada mediática que desorienta y nada contribuye a un proceso terso. Se insistió en que sería el lunes 18, sin embargo se anunció que sería el pasado sábado, se reprogramó para este día pero se canceló horas antes y no se dio nueva fecha aunque esta tendrá que darse antes del 27, porque es el plazo estatutario para dar a conocer la convocatoria y por consecuencia el registro de precandidatos para iniciar precampaña con uno de unidad o varios aspirantes. Días antes se insistió en que sería la titular de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI), Nuvia Mayorga Delgado la postulada, luego Movimiento Ciudadano (MC) intentó poner en duda la lealtad de Omar Fayad Meneses al PRI mediante boletín que aseguró hubo acercamiento. Más tarde en varios espacios periodísticos y en redes sociales se le otorgó a José Antonio Rojo García de Alba una fuerza que no tiene y una cercanía inexistente con el secretario de Gobernación Miguel Ángel Osorio Chong; todo mientras la posibilidad de una coalición entre los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) pie para una nueva coalición opositora es cada vez más lejana. Por eso se asegura que hay interesados en estirar la liga para intentar cambiar los escenarios en la siguiente semana, tal vez porque ya había indicios de que la decisión favorecía a alguno de los tres aspirantes con posibilidades reales: Nuvia Mayorga, Omar Fayad y David Penchyna.

(Alberto Witvrum, página web)

Unidad de Comunicación Social

Crónica-Vocales Extraviadas...

¿Crisis?

El viernes pasado el senador Omar Fayad fue víctima de un ataque en redes sociales, no fue la primera vez, pero llama la atención el grado de virulencia y sobre todo que la ofensiva sucede a unas horas de que el PRI dé a conocer quién será su candidata(o) a la gubernatura. Además de la descalificación a Fayad Meneses, "columnistas" publicaron que tras la aplicación de una encuesta (que solamente conocen los que la mientan) el aspirante mejor posicionado es José Antonio Rojo. Pero lo que verdaderamente inquietó a la militancia fue que el Comité Directivo Estatal del tricolor aplazó su consejo político del sábado al lunes y del lunes "hasta nuevo aviso", llevando hasta el límite del calendario electoral el proceso para establecer alianzas con otros organismos políticos. ¿Cuál fue la razón? Oficialmente los priistas dicen que el tema aliancista estaba platicado con el PVEM y con el Panal, pero que de última hora los magisteriales se pusieron exigentes con cuatro candidaturas plurinominales. Sin embargo, son demasiados eventos juntos como para creer que no pasa nada en las entrañas del Revolucionario Institucional. De entrada los ataques al senador Fayad violentan los acuerdos de civilidad entre los aspirantes, un hecho que no puede pasar desapercibido a estas alturas y que lo menos hace pensar es que el enfrentamiento con el otro senador, David Penchyna, llegó a niveles tan graves que están en riesgo de anularse de la contienda. Los analistas coinciden en que la decisión sobre la identidad del candidato(a) ya se tomó. Los ataques podrían ser motivo del desencanto de alguno o varios de los aspirantes que ya fueron notificados pero no favorecidos. El riesgo ahora para el PRI es que al aplazar y aplazar la definición crece el riesgo de que su estructura se divida y caiga en enfrentamientos y para ejemplo: los dos senadores hidalguenses.

(Andrés Torres Aguirre, página 03)

Crónica-En la mira...

Coaliciones electorales

Todo parece indicar que sólo un milagro podría lograr que se concretara la alianza electoral entre los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo. Ello porque las negociaciones que realizaban para ese efecto los integrantes de la dirigencia del sol azteca se detuvieron luego de que, según argumentan los mismos perredistas, se enteraron de que en el blanquiazul votaron contra la coalición. Ángel Ávila Romero, presidente del Consejo Nacional del PRD, dijo que una vez que la dirigencia local del PAN votó por un no a la alianza en Hidalgo, ya no existe materia para que se analice el tema. Sobre el particular cabe señalar que con 43 votos en contra el Consejo Político del Partido Acción Nacional desechó la coalición para gobernador con el Partido de la Revolución Democrática. El secretario de Elecciones albiazul, Juan Alejandro Enríquez Pérez, explicó que sólo tres consejeros votaron a favor de la alianza, entre ellos el presidente del Comité Ejecutivo Estatal, Asael Hernández Cerón, y hubo dos abstenciones. Ante ello trascendió que el PAN enfrentará solo los próximos comicios y de esta manera dejará abierta la posibilidad de ir en alianza de facto en algunos municipios con el sol azteca. Para el caso de las elecciones para gobernador los panistas tienen actualmente como precandidatos a los exdiputados federales Daniel Ludlow Kuri y Erick Marte Rivera Villanueva, así como al cantante y también otrora legislador Francisco Xavier Berganza Escorza. A su vez los perredistas cuentan para el mismo efecto al senador Isidro Pedraza Chávez y al profesor José Guadarrama Márquez, así como a Diana Marroquín Bayardo, excandidata a diputada federal por el distrito de Tulancingo. Pese a lo antes expuesto hay quienes no se resignan al hecho de que materialmente ya fracasaron los intentos por hacer una realidad la coalición entre panistas y perredistas para, de esa forma, mantener vivo el sueño de hacer realidad el frente amplio opositor, que les dé reales oportunidades de pelearle al Partido Revolucionario Institucional (PRI) la gubernatura del estado. Tal es el caso del senador Isidro Pedraza, quien hasta hace unas horas todavía confiaba en que se destrabarían todos los obstáculos que frenaban las negociaciones para aprobar la alianza, habida cuenta de que el 18 de enero vence el pazo para registrar esos esquemas de participación ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo. Mientras tanto, en la otra esquina se daba por descontada que sería autorizada en el tricolor de un momento a otro la coalición con los partidos Nueva Alianza (Panal) y Verde Ecologista de México (PVEM), para enfrentar juntos los comicios del próximo 5 de junio.

BLANCO SEGURO.

Otra vez parece se viene abajo la coalición en el estado del PAN y el PRD. En el PRI todo indica que será hasta fines del mes de enero cuando se conozca el nombre del candidato(a) y mientras todo sigue igual. En donde se están dando con la cubeta es en Mineral de la Reforma, Pachuca, Tulancingo y ahora que el PES decidió dar la pelea también debemos considerar Huejutla y Actopan. **(Francisco Paredes, página 03)**

Unidad de Comunicación Social

Criterio-La Silla...

Hidalgo, candidaturas y género

A las ya de por sí complicadas maniobras del PRI para elegir una candidatura a gobernador, se han sumado en meses recientes otros candados y laberintos que dificultan más los procesos internos del Revolucionario Institucional. Antes bastaba con tener un candidato conocido, popular y con experiencia. Hoy se deben de ponderar además factores como la edad y, sobre todo el género. Y si encima se debe elegir candidato en un año de muchas elecciones para gobernador en el país (Aguascalientes, Colima, Chihuahua, Durango, Oaxaca, Puebla, Quintana Roo, Sinaloa, Tamaulipas, Tlaxcala, Veracruz y Zacatecas), entonces en Hidalgo las cosas se ponen color de hormiga. Y es que en Hidalgo uno pregunta, y las respuesta sobre quién debe ser el abanderado del tricolor resultan ser muy variadas. Hay quienes abogan por la experiencia y el conocimiento; otros por la posición en las encuestas de intención del voto; otros por el proyecto y, cada día más, encuentro personas que ponen por delante el asunto de género. "Hay que pensar en la equidad", me dicen interlocutores del PRI que me recuerdan cómo los candidatos o precandidatos de su partido para las elecciones a gobernador de éste año han resultado ser todos hombres. "Que no nos sorprenda si se decide que una mujer sea la abanderada del PRI", rematan. Si tomamos en cuenta lo dicho por estos priístas, y la intención manifiesta de mujeres por llegar a Palacio de Gobierno en Hidalgo, sólo hay dos opciones entonces: Carolina Viggiano y Nuvia Mayorga (escritas aquí en orden alfabético por sus nombres). Ambas políticas de Hidalgo, señalé en este espacio hace unos días, cuentan con la trayectoria, conocimiento y capacidad para ser gobernadoras. De eso no existe ninguna duda. La pregunta es: ¿pesará lo suficiente el factor de género para que una de ellas se convierta en candidata? Habrá que esperar a que Peña Nieto regrese de viaje para saberlo.

(Manuel Baeza, página 03)

Criterio-Zona Digital...

Golpean a diputada Hidalguense durante comicios en Colima

Elementos de policía de Tecomán, Colima, sometieron violentamente a la diputada federal Hidalguense Erika Rodríguez Hernández en el momento en que acudió a la Dirección de Seguridad Pública del Ayuntamiento, gobernado por el PAN, para exigir la liberación de un asistente y un representante general de casilla afines a su partido...

Descartan alianza PAN-PRD en Hidalgo

La posibilidad de que una alianza PAN-PRD se concretara en la elección de gobernador en Hidalgo y Tamaulipas se vino abajo en forma definitiva. El consejo Estatal del blanquiazul en Hidalgo rechazó ayer una coalición en la que tendrían que apoyar al candidato del Sol Azteca...

(Redacción, página 03)

Milenio-Pájaro Carpintero...

:Que en el **PRD** insisten que el **PAN** fue quien no accedió a la alianza en **Hidalgo**, sin embargo ayer **Alejandro Moreno Abud**, ex dirigente del blanquiazul en pasados comicios recordó que en 2010 fueron los del sol azteca los que prácticamente boicotearon la elección a gobernador a pesar de ir coaligados, por lo que pidió a los que ahora exigen a los cuatro vientos de la **Bella Airosa** el unirse en un "frente opositor", que tengan memoria pero sobre todo congruencia con su ideología política.

:Que ayer circuló un video donde se ve como agreden a la diputada federal por **Hidalgo, Ericka Rodríguez Hernández**, durante su estancia como observadora electoral en **Colima**; en el video se aprecia cómo pese a contar con el fuero federal por ser legisladora fue sometida por un elemento femenino de la policía de **Tecomán**. Rápidamente el evento recorrió las redes sociales y comentarios de todo tipo se dejaron ver en ellas, la hidalguense interpuso su demanda, falta ver qué le responden en aquel estado.

:Que quien "dejó" el cargo ayer fue **Omar Ramírez Gutiérrez**, el ya ex secretario de gobierno de **Actopan** pues aseguran que buscará quedarse con la candidatura para contender por la presidencia municipal de dicha región. Dicen que va con todo el apoyo de su papá **Leonardo Ramírez El Chapey**, quien estaría influyendo para que su vástago se quede con el puesto, sin embargo, nada está dicho pero que no les extrañe si resulta el representante del tricolor para esta zona.

Unidad de Comunicación Social

:Que también ayer por la tarde se pudo observar diferentes incendios en los cerros de **Pachuca y Mineral de la Reforma**. Elementos de **Protección Civil** de los municipios atendieron los reportes y sospechan que manos anónimas ocasionaron los hechos. La oportuna intervención impidió que llegaran a zonas pobladas y solo fueron matorrales y pasto lo que se quemó. Las autoridades piden a la ciudadanía que se abstengan de arrojar cerrillos encendidos o colillas de cigarrillos en lotes baldíos o faldas de cerros.

(Redacción, página 06)

Milenio-Las perlas...

"Se revisa que el personal cumpla con lo que establece la ley, que esté evaluado en los controles de confianza, que tenga la capacitación, el registro de vehículos en la Secretaría de Seguridad, sus instalaciones deben ser adecuadas"

Gilberto Vázquez Acevedo

DIRECTOR DE LA UNIDAD DE REGISTRO DE EMPRESAS DE SEGURIDAD EN HIDALGO

"Estamos desconcertados con esta determinación, habíamos avanzado a nivel de direcciones nacionales para poder aprobar este binomio de alianzas en Tamaulipas y en Hidalgo, donde el PRD pudiera encabezar con su candidato y en Tamaulipas el candidato de Acción Nacional"

Ángel Ávila Romero

CONSEJERO PERREDISTA SOBRE ALIANZAS

"Se deben poner las reglas claras, tomar en cuenta la opinión de los panistas porque estoy seguro que a muchos (panistas), les costaría mucho trabajo poder aceptar que ellos (Guadarrama o Pedraza) fueran los que encabezaran ese movimiento"

Alejandro Moreno Abud

PANISTA SOBREALIANZA PAN-PRD

(Redacción, página 06)

Criterio-Se dice que...

Que a partir de hoy y máximo el 26 de enero se publicará la convocatoria del Partido Revolucionario Institucional para buscar candidato a la gubernatura del estado. Trascendió en días pasados que esta semana serán convocados a reunión los aspirantes, quienes acudirán al Comité Ejecutivo Nacional donde se reunirán con los dirigentes Manlio Fabio Beltrones Rivera y Alberto Meléndez Apodaca. La rumorología dicta la posibilidad que esta semana pudiera conocerse el nombre de quien abandere al partido tricolor.

que ayer en el municipio de Tecoman, en Colima, elementos de la policía municipal, agredieron a la diputada federal plurinominal Erika Rodríguez Hernández, quien acudió a esa entidad en calidad de observadora electoral, quien intervino cuando el representante del PRI en una casilla fue detenido por elementos policiacos. Generando lo ocurrido diversos comentarios, por la forma en que fue tratada la legisladora hidalguense. Sí eso le hacen a una representante popular, que harán con un ciudadano común.

que claro que también tenemos que reconocer que en Pachuca, los policías municipales no cantan mal las rancheras, la semana pasada patearon un vehículo donde viajaba un delegado de Próspera en una delegación del Distrito Federal, lo que fue duramente criticado y según, esos elementos fueron dados de baja.

que la exdiputada federal de acción nacional Gloria Romero de Tellería, levantó la mano para contender por la candidatura de ese partido a la presidencia municipal de la capital del estado. Las posibilidades son casi nulas, ya que Alejandro Moreno Abud o Julio Menchaca será su candidato. Asael Hernández Cerón y su consejo han dicho que en Pachuca la candidatura recaerá en un hombre.

Unidad de Comunicación Social

que de nueva cuenta hoy Asael Hernández, dirigente del PAN en Hidalgo, intentará darle gusto al dirigente nacional Ricardo Anaya y aunque sabe que su batalla está perdida se convocará por tercera ocasión al consejo político para que apruebe la alianza con el PRD. El plan de Ricardo Anaya es que los 43 panistas que votaron contra la alianza se convenzan de entregar la coalición al PRD para que el candidato sea José Guadarrama o Isidro Pedraza. De esta forma, el PAN amarraría la candidatura en Tamaulipas. Pues total, Hidalgo no importa.

(Redacción, página 03)

Independiente-El Socavón...

Paradoja del Mando Único: figura constitucional sin base jurídica, sino pregúntenle a Tulancingo.

(Redacción, página web)

Plaza Juárez-Retratos Hablados...

Sin sorpresas

El Partido Revolucionario Institucional decidió cumplir a cabalidad los tiempos y formas para la postulación de su candidato a gobernador o gobernadora del estado de Hidalgo. Ni un solo adelanto hasta la noche de ayer de quién pudiera ser, y por el contrario un hermetismo que muchos se adelantaron a interpretar como signo inequívoco de confrontaciones de última hora. Sin embargo no ha sido así. El PRI logró finalmente el acuerdo para postular a un aspirante a la primera magistratura estatal bajo el principio de unidad. Tarea que, nos comentan, no estuvo exenta de complicaciones, algunas tan graves que llevaron a pensar que en definitiva se tendría que abrir la elección del candidato (a), con todos los riesgos que esto hubiera implicado, y pérdida, casi por necesidad, de la unidad para llegar en ese mismo tenor a los comicios del mes de junio. Todas las versiones y análisis apuntaban a que hoy mismo se daría el "alumbramiento", pero al menos por los movimientos que se dan al interior de la sede tricolor, el evento pudiera atrasarse hasta el fin de la presente semana, en espera también de que se confirme la alianza que el PRI realizará con el PANAL y el Verde Ecologista. Es decir que hay una calma absoluta por parte de quienes toman la decisión final del asunto, y que de ninguna manera puede ser potestad única de la dirigencia nacional que encabeza **Manlio Fabio Beltrones**, mucho menos cuando se trata del estado de Hidalgo, donde nació el secretario de Gobernación, **Miguel Ángel Osorio Chong**. El asunto, sin embargo, es que finalmente hay acuerdo en torno a la figura de un personaje, que casi desde el principio del proceso se daba por hecho que ganaría la nominación, de tal modo que no hay sorpresas de ningún tipo, como tal vez nunca la ha habido. Porque resulta que la política es muy lógica, y obedece a un ejercicio pleno de poder, en que solo la afición por meterle un poco de emoción al asunto, propicia apuestas a diestra y siniestra. Todos los participantes en esta carrera interna del tricolor, sabían de antemano que difícilmente se podrían presentar cambios reales. Que ninguna carrera para aspirar en serio a la primera magistratura estatal, se construye con base a las casualidades o "chiripadas". No hay nada más exacto y pragmático que el ejercicio de la política, aquí y en todo el mundo. Los factores reales de selección habían manifestado en repetidas ocasiones su predilección por uno de los seis, pero tal parece que todos nos negamos a creer que todo pudiera ser tan sin chiste, tan directo, tan anunciado. Especialistas que somos en esto de otorgarle virtudes mágicas a una simple selección de quien garantiza todo a los poderes reales, decidimos que tal vez un poco más ligado las leyendas, a los mitos, el plantear una competencia, en la que todos podrían competir con igualdad de posibilidades. Pero ni los que llegaron a la competencia creían en esa posibilidad. Es más, nunca lo creyeron. Así que será esta semana. Sin sorpresas de ningún tipo. Todo como iba desde el principio. Así que la mayoría ya sabe quién es.

(Javier E. Peralta, página 3A)

La Crónica de Hoy-La Esquina...

Ahora sí todo está más que listo para que partidos políticos con registro en la entidad comiencen el periodo relativo a las precampañas para el cargo de gobernador, el cual debe ser renovado durante las elecciones concurrentes del próximo junio. En tal sentido el Instituto Estatal Electoral ya también establece los mecanismos adecuados para mantenerse al tanto de todo lo que acontezca pues vigilará, conforme a la ley, las dinámicas internas de cada organismo político.

(Redacción, primera plana)

Unidad de Comunicación Social

La Crónica de Hoy-Arriba...

Arriba-Emilse Miranda: Aporta la actual secretaria general del Revolucionario Institucional toda su experiencia como exalcaldesa y exdiputada a la cristalización de objetivos y metas del partido, además de demostrar por qué es importante el tema de la equidad. Miranda Munive persiste como mano derecha de la dirigencia estatal tricolor y jugará un papel fundamental para la atracción de votos femeninos en junio próximo.

Abajo-Ernesto Vázquez: Luego de ser como una estrella fugaz, el brillo inicial del joven delegado de Liconsa en la entidad de plano se apagó pues ahora muy poco es lo que se conoce respecto a la labor desempeñada en esa área ligada al desarrollo social. Quizá los regañones dolieron tanto a Vázquez Baca que mejor decidió, como las tortugas, guardarse en un caparazón y ya no salir

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías...

PAPELES

En municipios como Tlanalapa, Zempoala y Mineral de la Reforma existe gran preocupación con miras a la renovación de los ayuntamientos y el Congreso del estado, debido al mal papel que desempeñaron sus respectivos alcaldes o alcaldesas. Lo anterior ha ocasionado que la militancia priista permanezca en desacuerdo con su instituto político, ante las malas decisiones durante los últimos cuatro años, ocasionando así que otros partidos coqueteen y convenzan a los electores tricolores.

CUIDADO

Las bajas temperaturas que posicionaron esta semana el termómetro hasta en los cero grados centígrados en algunos municipios del estado no generan presencia de aguanieve en las zonas altas. En consecuencia autoridades de Protección Civil estatal y municipal advirtieron sobre el riesgo de manejar sobre el pavimento húmedo, sobre todo para los curiosos que han hecho largas filas para llegar a los distintos parajes enclavados en zonas como el Corredor de la Montaña.

SUEÑOS

Informaron los grillitos que quien ya busca la candidatura por una coalición inexistente entre PRD y PAN, de cara a la elección para la renovación de alcaldías, es el exdiputado local y militante del sol azteca, Manuel Hernández Badillo, quien levantó la mano por Tula, al tiempo que se dice impulsor de la coalición, porque la oposición no tiene otra manera de ganar que yendo en conjunto. Que alguien le avise que de poco le servirá coaligarse con el albiazul porque el PRD en Tula prácticamente dejó de existir hace tiempo.

ABUSADILLOS

Por cierto que aun cuando las dirigencias estatales del PRD y PAN no estén de acuerdo, los hermanos Charrez Pedraza ya preparan su alianza de facto para Ixmiquilpan, esto por si sus institutos político rechazan de plano la coalición para el próximo proceso electoral, con lo que pretenden retener la alcaldía.

(Redacción, página 02)

Unidad de Comunicación Social

El Sol de Hidalgo...

Elecciones Locales 2016

La reforma político-electoral de 2014 redistribuyó actividades entre el Instituto Nacional Electoral (INE) y los institutos electorales locales, hoy llamados organismos públicos locales (OPLEs). En concreto, para los procesos electorales de las entidades federativas, se dotó al INE de facultades que correspondían a los órganos locales, como la ubicación e integración de casillas o la fiscalización, y se le encomendó emitir lineamientos, criterios y reglas generales en materias que antes eran de competencia local, por ejemplo en cuanto a resultados preliminares, encuestas, observación electoral, conteos rápidos, o producción de materiales, como referencias homogéneas o ejes rectores para los OPLE diseñados desde la nueva autoridad nacional que convive con la autonomía de las que son responsables en el ámbito estatal. Las nuevas facultades del INE para procesos electorales locales se desplegaron por primera vez en las 16 entidades que celebraron comicios de manera concurrente con la elección federal en 2015, así como en la elección que se celebró en Chiapas el 19 de julio de ese mismo año. En 2016, además de la elección extraordinaria para definir la gubernatura en Colima, la cual se celebró ayer, y que como hemos dicho, es la primer contienda local organizada directamente por la autoridad nacional, el Instituto intervendrá nuevamente en las materias dispuestas por la Constitución, en los trece procesos electorales locales que se realizarán este año, doce de los cuales tendrán la jornada electoral el domingo cinco de junio, además de Quintana Roo, donde se abrirán las urnas el tres de julio. De los trece procesos electorales locales de este año, diez de ellos son para renovar gubernatura, congresos locales y ayuntamientos (Aguascalientes, Chihuahua, Durango, Hidalgo, Oaxaca, Quintana Roo, Sinaloa, Tamaulipas, Tlaxcala, Zacatecas); uno es para renovar congreso local y ayuntamientos (Baja California); otro para renovar gubernatura y congreso (Veracruz) y uno más sólo para gubernatura (Puebla). Esto significa que se elegirán 1 mil 365 cargos, de los cuales 12 corresponden a gubernaturas, 239 a diputaciones de mayoría relativa; 149 a diputaciones de representación proporcional y 965 a ayuntamientos. Además, se destaca que entre los ayuntamientos a renovar, 417 se elegirán por usos y costumbres en Oaxaca. Para estos trece procesos contaremos con cerca de 30 millones de electores, lo que representa casi el cuarenta por ciento de los 79 millones 962 mil 607 ciudadanos inscritos en la Lista Nominal de todo el país. El universo de votantes de las trece entidades es significativo y para conseguir el apoyo de los ciudadanos y ciudadanas que integrarán las mesas directivas de casilla, que son quienes habrán de recibir y contar los votos. Además, el INE contratará 1 mil 874 supervisores electorales y 11 mil 35 capacitadores asistentes electorales, que son quienes irán a visitar casa por casa a las personas sorteadas para fungir como funcionarios de casilla el día de la elección en su respectiva entidad. En lo que toca a la presencia de partidos, candidaturas y autoridades electorales en medios de comunicación, a partir del inicio de las precampañas y hasta el día de la jornada electoral, el INE administrará 48 minutos diarios del tiempo del Estado para mensajes electorales, por primera vez de forma general, en más canales digitales luego del apagón analógico que se concretó el pasado 31 de diciembre. De las trece entidades que tendrán elección en 2016, en tres de ellas, su respectiva Constitución local (Aguascalientes, Oaxaca y Zacatecas) contempla la posibilidad de que las ciudadanas y ciudadanos que residan en el exterior puedan ejercer su derecho al voto para la elección de gobernador, por lo que podrán solicitar su incorporación a la lista nominal de residentes en el extranjero hasta el 15 de marzo. 2016 será un año intenso en materia electoral. En los próximos meses habremos de presenciar contiendas políticas que confrontarán a candidatos, escucharemos sus propuestas y hasta sus descalificaciones mutuas. También estarán a prueba los consejeros y consejeras recientemente designados, en particular en nuestra entidad, esperamos de ellos apego irrestricto a la legalidad y un arbitraje sin aspavientos ni protagonismos. Por lo pronto, las actividades a desarrollar por parte del INE y de las autoridades locales avanzan en observancia de los planes de trabajo y de las disposiciones de la ley.

(Marco Antonio Baños, Consejero Electoral del INE, página 8A)

Unidad de Comunicación Social

El Sol de Hidalgo-Los Políticos...

PRI, hombre o mujer al gobierno

HASTA EL FIN DE SEMANA no había indicios contundentes respecto a la identidad de quién abanderará al PRI en la competencia por el gobierno del estado. Puede ser hombre o mujer, dijo la secretaria general del partido, Emilse Miranda Munive. **LA EXPECTACIÓN CRECE** porque ya es cuestión de horas o unos cuantos días la postulación del tricolor. "Hidalgo está preparado para que cualquiera de los seis que han levantado la mano puedan representar al Partido Revolucionario Institucional y, en su caso, gobernar a Hidalgo", dijo la dirigente. Se refería a David Penchyna, Omar Fayad, Nuvia Mayorga, Carolina Viggiano, Fernando Moctezuma y José Antonio Rojo. **HASTA AHORA NADIE** de quienes tienen información de primera mano ha insinuado que pudiera surgir un séptimo aspirante y de ser así, resultaría una auténtica sorpresa. "Tenemos (el tricolor) mujeres y hombres valiosos con experiencia, trayectoria y compromiso que pudieran tener un amplio proyecto de campaña y ser un excelente gobernador o gobernadora", asegura Emilse.

LA MISMA DIRIGENTE no evade temas y al referirse a la intensa competencia por los ayuntamientos, comentó que pudiera haber inconformidades al definirse algunas de las candidaturas. "Es a lo que estamos expuestos. Eso no solo pasa en los institutos políticos, a veces sucede en casa cuando alguien no le parece una decisión tomada en familia". Pero se hará todo lo posible, dice, para que participen todos los aspirantes en un proyecto incluyente. **ASÍ ESTÁN LAS COSAS** cuando el tic-tac del reloj está a punto de marcar la hora de la nominación por la gubernatura... **LA EFERVESCENCIA YA LLEGÓ** a los municipios, porque en Actopan ya levantó la mano Omar Ramírez en pos de la candidatura de la alcaldía. **ES ASÍ COMO** el viernes presentó su renuncia a su cargo de secretario municipal. Omar tiene escuela de su padre Leonardo Ramírez Álvarez, El Chapey, de quien ha sido operador político desde el año 2002. Omar Ramírez ha sido oficial del Registro Familiar de El Arenal y de Actopan, consejero político municipal y estatal, y coordinador de campaña del hoy alcalde Gregorio Hernández...

ENPACHUCA puede aparecer en las boletas electorales Alejandro Moreno Abud, exdirigente estatal del PAN, quien va por todo por la postulación de ese partido y se publicita desde ahora a pesar de que incurría en actos anticipados de campaña. **OTRO PERSONAJE DE LA** política que está más que puesto es Julio Menchaca Salazar, expresidente del Tribunal Superior de Justicia que, según el secreto a voces, iría por la vía independiente... **HOY, LUNES, VENCE EL PLAZO** para definir la alianza del PAN y PRD para la competencia por el gubernatura de Hidalgo. **HOY O NUNCA** deberán ponerse de acuerdo, si es que no lo hicieron el fin de semana, los dirigentes Ricardo Anaya, del albiazul, y Agustín Basave, del Sol Azteca...

HASTA EL VIERNES PASADO, cuando se escribe esta columna, se especulaba que era casi un hecho en Hidalgo, pues varias corrientes del Partido de la Revolución Democrática estaban impulsando la alianza, incluso en reuniones a puerta cerrada en la Ciudad de México. Es posible que cuando esto se publique ya exista una definición luego de que el plazo para Tlaxcala caducara ayer, domingo. **ANTES, SE** lograron acuerdos para competir en conjunto por las gubernaturas de Veracruz y Oaxaca, lo que pone en aprietos al PRI, sobre todo en la tierra jarocho, donde gobierna entre torbellinos Javier Duarte... **SE TOMA PARECER** a los jóvenes en la elaboración de políticas públicas que les concierne, a través de foros que organiza el Instituto Hidalguense de la Juventud que encabeza Guillermo Peredo.

(Alejandro Sierra, página 6A)

PLANO NACIONAL

El Universal-"¡Increíble!", asociarse con 'El Chapo': Kate:A Kate del Castillo le agradaba la idea de que Joaquín El Chapo Guzmán invirtiera su dinero en el lanzamiento del tequila Honor del Castillo, que comenzó a producir la empresa Tequila Honor LLC en alianza con los empresarios jaliscienses Feliciano Vivanco y Asociados. "Sería divino", afirmó la actriz cuando el abogado del capo, Andrés Granados Flores, le sugirió invitar a Guzmán Loera a su negocio. La conversación ocurrió el 15 de abril de 2015, vía mensajes de texto, ocho meses después de que la actriz comenzó un intercambio de este tipo y a través de cartas con el litigante que ha promovido algunos de los amparos de Guzmán Loera en contra de los procesos de extradición que se siguen en su contra. Ese día la protagonista de La Reina del Sur le mandó al litigante algunas de las imágenes relacionadas con la promoción de la bebida alcohólica, con el fin de que las conociera Guzmán Loera y se interesara en invertir. "Le mando algo ahorita! Ojalá se lo pidiera enseñar!!! Me haría muy feliz! (sic)", le escribió Kate del Castillo a Andrés Granados, ignorando que dicha conversación era parte del seguimiento que las autoridades hacían del círculo más cercano al líder del Cártel de Sinaloa como parte de la operación para darle caza tras su evasión del penal de máxima

Unidad de Comunicación Social

seguridad el 11 de julio de 2015. En otra conversación, del 10 de julio del año pasado, ambas partes hablaron de la firma de un contrato, que tenía que ser enviado por la intérprete al abogado del sinaloense. "Necesitamos que su amigo nos mande el contrato, para ver como va a quedar (sic)", le recuerda el abogado a la actriz. **(Juan Omar Fierro, primera plana)**

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/seguridad/2016/01/18/increible-asociarse-con-el-chapo-kate>

La Jornada-Aventaja el PRI en elección de Colima: Con la información del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) del Instituto Nacional Electoral (INE), el candidato de la coalición encabezada por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), José Ignacio Peralta Sánchez, ganó la elección extraordinaria de este domingo para gobernador del estado. Hasta el corte del PREP de las 23:20 horas se habían computado 538 actas de escrutinio de las 900 casillas instaladas, un avance del 59 por ciento, y se esperaba que el registro de votos terminara la madrugada de hoy. Del total de sufragios, Peralta Sánchez tenía 69 mil 329, esto es 42. 29 por ciento, mientras que el candidato del PAN, Jorge Luis Preciado, 61 mil 950, 37. 79 por ciento. Una diferencia de 7 mil 379 votos, una ventaja de 4. 5 por ciento. Mientras que en tercer lugar se ubicó Leoncio Morán, de Movimiento Ciudadano, con 23 mil 557 sufragios, 14. 37 por ciento. Cerradas las casillas, ambos candidatos se declararon ganadores, aunque Preciado dijo que esperaría hasta contar con las actas y al cómputo estatal del próximo domingo, y acusó que el Revolucionario Institucional "trató de reventar la elección". Mientras el *tricolor* convocó a un festejo en la glorieta del rey Colimán, el *blanquiazul* se reservó. Aún así, en una declaración por la noche, Preciado intentó insistir en que según las actas a su disposición tenía una ventaja. No obstante, sólo habló de 276 actas y una diferencia de 512 votos, lo que contrastó con el resultado oficial, que confirmaba la tendencia para el priísta Peralta Sánchez. **(Enrique Méndez, primera plana)**

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:

<http://www.jornada.unam.mx/2016/01/18/politica/003n1pol>

Excelsior-La coalición del PRI derrota al PAN en Colima: José Ignacio Peralta Sánchez, candidato de la alianza PRI-PVEM-PT y Panal, se perfilaba anoche como ganador de la elección extraordinaria para gobernador de Colima. Hasta el cierre de esta edición, el Programa de Resultados Electorales Preliminares da a Peralta Sánchez 42. 56% de los votos, mientras que el panista Jorge Luis Preciado contabilizaba 39. 20%, con el 81% de las actas computadas. El líder nacional del PRI, Manlio Fabio Beltrones, dijo que "este triunfo irreversible ha sido construido con un proyecto serio y responsable, que estamos seguros le va a ayudar mucho a Colima a retomar una ruta de progreso". A su vez, el dirigente nacional del PAN, Ricardo Anaya Cortés, afirmó que su partido respalda la decisión de su candidato a la gubernatura de actuar con prudencia y paciencia en espera de los resultados de las actas de la jornada. Dijo que estaba muy orgulloso de su candidato. Los resultados oficiales de los comicios se darán a conocer luego de los cómputos distritales que iniciarán el miércoles próximo. Ayer, la ventaja entre el abanderado priísta sobre el panista era de siete mil 598 votos. En la elección que ordenó reponer el Tribunal Electoral federal en octubre pasado, se reportó el robo de mil 929 boletas, informó el presidente de la Junta Local del INE, Luis Zamora; el secretario Ejecutivo del INE, Edmundo Jacobo, dijo que hubo 50 incidentes "atendidos oportunamente". **(Redacción, primera plana)**

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:

<http://www.excelsior.com.mx/nacional/2016/01/18/1069501>

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-El asalto a la razón...

Dos más que tampoco prometen

La semana pasada, en Cocula, fueron localizados restos de dos personas que ya son analizados por forenses de la PGR y el equipo argentino. Se antoja ilusorio que correspondan al grupo de *Los 43*, porque los despojos y las osamentas exhumados en el último año, tanto ahí como en la zona de Iguala, son como de 130 asesinados, ninguno de ellos *desaparecido* de Ayotzinapa. A casi un año y cuatro meses del crimen, la probabilidad de que se identifique a varios (imposible a todos) de los jóvenes está en la Universidad de Innsbruck donde, a los 17 primeros fragmentos enviados para su estudio, en noviembre de 2014, se sumaron 16 a mediados de diciembre de 2015, de suerte que los peritos en Austria cuentan con solo 33 piezas. Lograr el empate genético con *Los 43* es virtualmente imposible, ya que la mayor parte de más de 60 mil pedacitos recuperados del río San Juan fueron reducidos a carbón por los homicidas. Salvo que surja la reclamada *evidencia científica* que ni con el auxilio de los expertos independientes de la CIDH aparece, la aborrecida "verdad histórica" sigue siendo la única consistente. **(Carlos Marín, página 02)**

Unidad de Comunicación Social

Milenio-Trascendió...

:Que el líder nacional del PRI, **Manlio Fabio Beltrones**, no podía ocultar la sonrisa anoche en el festejo que tuvo lugar en la glorieta del Rey Colimán, mientras levantaba el brazo de **José Ignacio Peralta**. La estrategia le funcionó en la elección de ayer y se amplió la diferencia de junio a más de 4 por ciento de la votación. Fue su primera elección como dirigente del tricolor y el inicio del proceso electoral del año. De aquí la importancia del apoyo que el priismo dio a su candidato en Colima.

:Que a propósito del PRI, es previsible que este partido tenga menos sobresaltos en las elecciones para Hidalgo una vez que se cayó la alianza entre el PAN y el PRD para disputar la gubernatura en esa entidad. Las encuestas, dicen, se inclinan hacia el senador **Omar Fayad**, quien, además de experiencia legislativa, ya fue alcalde y ha ocupado varios cargos en la administración estatal.

:Que como cada año, la celebración del cumpleaños del arzobispo archimandrita **Antonio Chedraoui** fue ayer punto de encuentro de figuras políticas y hasta de reparaciones, como la de este domingo, en que el ex gobernador del Estado de México **Arturo Montiel** tuvo oportunidad de saludar al mandatario actual, **Eruviel Ávila**. Estuvieron también el secretario de la Función Pública, **Virgilio Andrade**; la procuradora **Arely Gómez** y el titular de Desarrollo Social, **José Antonio Meade**, éste con la representación presidencial.

:Que el PAN decidirá esta semana si avala las alianzas con el PRD en Oaxaca y Veracruz. Sin embargo, después del rechazo a la coalición en Tlaxcala, prioritaria para los perredistas, quedará en vilo la alianza en Puebla, donde los panistas juegan las cartas de uno de sus principales aspirantes a la candidatura presidencial, el gobernador **Rafael Moreno Valle**.

:Que mucho ha cambiado en beneficio de los pacientes la medida aplicada en los últimos seis meses por indicaciones de la secretaria de Salud, **Mercedes Juan**, a través de la Cofepris que encabeza **Mikel Arriola**. Después de liberar la prescripción de opioides, como la morfina para controlar el dolor, se logró surtir casi 8 mil recetas en vez de solo 24 en el mismo periodo, y los médicos con recetas electrónicos pasaron de 29 a 750.

(Redacción, página 02)

Criterio-Jaque Mate...

París es una fiesta

La ciudad luz no ha cambiado tras los atentados terroristas del 13 de noviembre. El sábado en la noche las calles de la rivegauche siguen mostrando la alegría de siempre. El Café Laurent de la Rue Dauphine resuena con música de jazz; en la cercana Caverne, se arremolinan los jóvenes para una noche de rock, cerveza y ligue. Durante el día los museos y lugares turísticos están tan llenos como siempre. En el Grand Palais convive una exposición de Picasso con una de maletas y diseños de Louis Vuitton. Quizá haya un poco más de vigilancia que de costumbre; por la noche me topo con un grupo de soldados con armas automáticas que patrullan la zona del Odeón, pero no hay ningún cambio fundamental en la ciudad. En realidad siempre supimos que París no cambiaría después del 13 de noviembre, como no lo hizo tras los atentados del 7 de enero de 2015 contra el Charlie Hebdo. Se requiere más que un par de ataques terroristas para cambiar la esencia de una comunidad tan llena de vida. Si los terroristas querían transformar la ciudad "de las abominaciones y la perversión", en las palabras del comunicado con el que el Estado Islámico se adjudicó la autoría de los atentados del 13 de noviembre, escogieron una táctica equivocada. No hay duda que los atentados terroristas se han convertido en una realidad cotidiana en el mundo. El 15 de enero se llevó a cabo un ataque en un hotel de Uagadugu, la capital de Burkina Faso, que dejó 28 muertos. El mismo día hubo un atentado contra una base de la Unión Africana en El Ade, Somalia, con más de 63 muertos. El 14 el ataque fue en Yakarta, Indonesia, con siete muertos. El 12 un terrorista mató con una bomba a 10 turistas en Estambul, Turquía. El 11 un ataque mató a por lo menos 20 en un centro comercial de Iraq. De hecho, se han registrado 17 atentados terroristas por grupos islámicos en lo que llevamos de enero de 2016. Está surgiendo una nueva generación de fanáticos musulmanes a quienes se enseña que la forma de ganarse el paraíso es matando a otros seres humanos al azar. La mayoría de los atentados apenas amerita alguna mención en los medios internacionales de comunicación debido a que tienen lugar en países pobres. Muchas de las víctimas del terrorismo islámico, de hecho, son musulmanes. En 2014 se registraron 32,685 muertes por actos terroristas según el Global Terrorism Index del Institute for Economics and Peace. Esto representó un aumento de 80 por ciento sobre 2013. El incremento ha sido de nueve veces desde el 2000, cuando hubo 3,329 muertes. La cifra de 2015, cuando se dé

Unidad de Comunicación Social

a conocer, será sin duda mayor a la de 2014.No obstante, sigue siendo muchas veces más probable morir en un accidente de automóvil o en un homicidio común y corriente que en un acto terrorista.Los accidentes de caminos y calles causaron 1. 2 millones de muertes en 2010 según la Organización Mundial de la Salud.Pero la estadística poco importa.El terrorista quiere infundir miedo y sabe que su arma más poderosa es atacar a inocentes. Ningún gobierno puede proteger a todos sus habitantes todo el tiempo.Por eso los actos terroristas se han hecho cada vez más comunes.Atentar contra un gobernante o un policía tiene dificultades y riesgos enormes.Pero matar a inocentes que se reúnen en un restaurante o en un hotel, o que acuden a una mezquita a rezar, es muy sencillo. Sólo una educación que haga entender a los jóvenes musulmanes que no hay gloria ni paraíso en el homicidio de inocentes podrá impedir la espiral ascendente de los actos terroristas.Mientras eso no ocurra, lo único que realmente podemos hacer es no dejarnos amedrentar.La mejor arma contra el terrorismo que se ensañó contra París en 2015 es visitar esta ciudad y compartir su belleza y joie de vivre.

ANTE EL MIEDO

Abrirán con miedo los mercados en este lunes.Los precios del petróleo y de las acciones de empresas se han desplomado en el peor inicio de año de la historia financiera reciente.La caída parece exagerada, pero ante el miedo no hay medicina posible.

(Sergio Sarmiento, página 17)

Excélsior-Juegos de poder...

Moreira: un desastre para el PRI y Peña

La detención en España de **Humberto Moreira** es una calamidad para el PRI y **Peña**.En un momento en que el Presidente parecía fortalecerse con la recaptura de **El Chapo Guzmán**, surge esta noticia que nos recuerda una de las peores características históricas del PRI —la corrupción— y de cómo los priistas, lejos de cambiar con la democracia, la aprovecharon para afilar esta terrible costumbre.Refresca en nuestras mentes las muy sospechosas casas del Presidente, su esposa, los secretarios de Hacienda y Gobernación que hasta el momento no han tenido castigo jurídico alguno.Y pone en un predicamento al gobierno de **Peña** de hasta dónde apoyar o condenar a **Moreira** quien, supongo, cuenta con información sobre los dineros de la campaña del hoy Presidente de México. Cuando el PRI perdió la Presidencia en 2000, los priistas se refugiaron en el Congreso y los gobiernos estatales.Desde esos bastiones, se prepararon para regresar al poder.Se tardaron dos sexenios.En los primeros años de la democracia, ciertamente aprendieron nuevas conductas para adaptarse.Pero también sofisticaron otras malas costumbres que venían del régimen autoritario; de manera destacada, la corrupción.**Humberto Moreira** es uno de los mejores ejemplos de los políticos priistas de las épocas democráticas: ambiciosos, eficaces y, también, corruptos.Muy joven, a los 37 años de edad, llegó a ser alcalde de Saltillo con el ojo puesto en la gubernatura de Coahuila.Dos años después se convertiría en el candidato del PRI a gobernar ese estado.Arrasó en las elecciones: sacó la mayor cantidad de votos en la historia coahuilense.Siguiente en su línea de ambiciones estaba la Presidencia.Pero, antes que él, avanzado en la popularidad dentro de su partido, se encontraba otro joven gobernador, el del Estado de México. Ambos personajes acabaron por establecer una alianza gracias, en parte, a la maestra **Elba Esther Gordillo**.**Peña Nieto** sería el candidato presidencial y **Moreira** se convertiría en el dirigente nacional del PRI.Llegó a tambor batiente a ese puesto.Con un estilo de norteño entrón, provocaba a los adversarios del PRI incluyendo al presidente **Felipe Calderón**.Poco le duró el gusto. Rápidamente surgieron escándalos que lo implicaban.Se comprobó que su gobierno había endeudado de manera desproporcionada a Coahuila falsificando documentos.A la vista pública no se podía comprobar adónde habían ido a parar tantos miles de millones de pesos de deuda y transferencias recibidas de la Federación.El escándalo fue escalando y comenzó a salpicar a **Peña**.Se hablaba de mucho dinero coahuilense fluyendo a las reservas financieras de la próxima campaña presidencial.Cuando **Peña** finalmente se destapó como candidato del PRI, aseguró que **Moreira** gozaba de "nuestro respaldo total y absoluto a la posición de liderazgo que tiene en el partido.Él está en la posición de dar respuesta a las descalificaciones y señalamientos que me parecen más propios de los tiempos políticos que estamos viviendo, que el fondo y sustento que eventualmente puedan tener". El respaldo duró poco.Muy pronto, frente a noticias que afectaban las ambiciones presidenciales de **Peña**, **Moreira** dejó la Presidencia del PRI.A la luz pública continuaron saliendo más casos de presunta corrupción.Una corte texana involucró al exgobernador en una red de lavado de dinero a través de exfuncionarios y testaferros coahuilenses, dinero con el que habrían comprado estaciones de radio y viviendas.El viernes pasado, después de muchos años,**Moreira** finalmente fue apresado en España —donde vivía— acusado de recibir de manera inexplicable, a través de empresas fantasmas, alrededor de 200 mil euros. "Cae **Moreira**, el PRI se deslinda", así cabeceó **Excélsior** la noticia.Y es que el tricolor, ahora dirigido por **Manlio Fabio Beltrones**, expresó que había poca información "para emitir un pronunciamiento definitivo" pero que "las instituciones no son responsables de los actos de los individuos que las integran".La

Unidad de Comunicación Social

secretaria general del PRI, **Carolina Monroy**, miembro del grupo político mexiquense, aseguró que el partido "estará respaldando a su exdirigente, con toda energía, en tanto no exista prueba plena de la comisión de ilícitos". El presidente **Peña**, por su parte, pidió "no anticipar juicios ni defensas". Es evidente que los priistas, incluyendo el que vive en Los Pinos, están en *shock* porque, por donde se vea, lo de **Moreira** es un desastre para ellos.

(Leo Zuckermann, página web)

El Universal-Bajo Reserva...

El abogado de El Chapo en EU

En las conversaciones vía mensajes entre Joaquín Guzmán Loera, alias El Chapo, y la actriz Kate del Castillo, se menciona que consiguieron al capo en Estados Unidos un abogado "pro bono" (gratis o para el bien público). El narcotraficante le dijo a Del Castillo que no tenía con qué pagar ese favor y se lo agradecía a nombre de sus hijos también. En Estados Unidos nos confirman que las autoridades tienen ubicado al litigante y están definiendo los siguientes pasos a seguir. Un detalle curioso es que el gobierno estadounidense sabiendo que Kate del Castillo tenía contacto con el capo le otorgaron en septiembre del año pasado, cuando ya tenía nexos, la ciudadanía estadounidense ¿Error o parte del plan para ubicar a El Chapo?

¿El INE, fallos con cálculo político?

Ahora que pasó la elección en Colima los dolores de cabeza no acaban para el presidente del PAN, Ricardo Anaya. Nos dicen que esta semana Acción Nacional será sancionado por rebasar topes de precampaña en Colima y por haber adquirido ilegalmente espacios en televisión, dada la furtiva aparición de Jorge Luis Preciado en el Teletón. Nos dicen que las sanciones debieron ocurrir la semana pasada, pero los órganos electorales prefirieron no sancionar para no ser acusados de favorecer al PRI. De hecho, la sanción pudo haberle costado al PAN el registro de su candidato. ¿Un árbitro con cálculos políticos?

Selfie presidencial

Ayer el presidente Enrique Peña Nieto viajó de Riad a Abu Dhabi. Al llegar a los Emiratos Árabes Unidos, su primera actividad la desarrolló en privado, acompañado por la primera dama Angélica Rivera y un grupo de integrantes de su gabinete, entre ellos los titulares de la SRE, Energía, SCT, SEP y Pemex. Fue después de las nueve de la noche cuando el mandatario visitó la imponente mezquita del jeque Zayed. Ya casi no había fieles ni turistas en el recinto. El grupo de poco más de 20 personas, entre funcionarios y escoltas que acompañaban al mandatario, rompía con su andar el silencio del lujoso recinto con interiores de mármol, piedras hermosas, tapetes y enormes candiles. En un momento, el presidente Peña aprovechó y se tomó una fotografía sólo con su esposa. Respetuoso, el jefe del Ejecutivo abandonó este templo del Islam.

Una "pesada" delegación de empresarios

A propósito de la gira que realiza el presidente Enrique Peña Nieto por países de Medio Oriente, nos dicen que llama la atención la "pesada" batería de empresarios que acompañan al presidente y que buscan conectarse con sus pares de los cuatro países que visita el mandatario durante esta semana: Arabia Saudita, Emiratos Árabes Unidos, Kuwait y Qatar. Entre ellos, de acuerdo con una lista difundida por autoridades saudíes, destacan Juan Pablo Castañón, cabeza del CCE; Manuel Herrera Vega, presidente de Concamin; Rodrigo Alpizar, de la Canacintra; Benjamín Grayeb, del Consejo Nacional Agropecuario; Miguel Alemán; William Karam, de Hidrosina; Alonso Quintana, de ICA; Carlos Peralta, de Grupo IUSA; Alonso Ancira, de AHMSA, José Antonio Fernández, de FEMSA, y Alejandro Ramírez, director de Cinopolis, entre otros.

(Redacción, página 02)

Unidad de Comunicación Social

El Universal-La Historia en Breve...

Los 300 mil pesos mensuales de Humberto Moreira

“Me quieren cazar por lavado, pero nunca lo harán porque no he hecho nada malo; no hay nada en mi contra; ya me investigaron y exoneraron en Estados Unidos y México, tú mismo viste los documentos”, le dijo en junio del año pasado un airado Humberto Moreira al director editorial del diario Vanguardia de Saltillo, Ricardo Mendoza. Moreira reclamaba un trabajo de Vanguardia. Tocaba con el índice de la mano derecha el pecho de Mendoza. Estaban en la casa del ex gobernador de Coahuila y ex presidente del PRI nacional en la colonia Lomas de Lourdes, en el sur de Saltillo: —¡Cuáles empresas irregulares, cuáles inversiones millonarias en España! Me dedico a estudiar mi maestría. Todos esos que andan diciendo que me robé dinero y lo traje a España, pues va a pasar lo mismo que cuando decían que me llevé dinero a Estados Unidos, a Texas, y ya demostré cómo terminó esa investigación. El fisco de Estados Unidos me exoneró de cualquier delito a mí, a mi esposa, a mis suegros. Estaba alterado por la nota de Vanguardia sobre su participación en inversiones en Texas con recursos de procedencia ilícita con el ex tesorero estatal, Javier Villarreal, y el ex gobernador Jorge Torres: —Pues sólo espero que alguien se atreva a acusarme de eso para que vean cómo los demando y los meto al bote. Nada de eso es cierto. Se atrevió la autoridad española que, ahora se sabe, investiga a Moreira desde marzo de 2014. El viernes lo detuvieron en Madrid. Sin pruebas sólidas, a partir de presunciones. La Audiencia Nacional de España alega que Moreira recibió depósitos en bancos españoles por 199 mil euros, y que esos depósitos abren la posibilidad de “entramados societarios” que lleven a acusarlo de “blanqueo de capitales, malversación de caudales públicos, cohecho y organización criminal”. Abran, lleven, prueben. En buen romance, la justicia española no tiene más que depósitos por 199 mil euros. Moreira radicó en Barcelona de enero de 2013 a enero de 2014. Lo transferido equivale a unos 16 mil 500 euros mensuales, poco menos de 300 mil pesos mensuales. Por eso lo detuvieron. Porque el ex gobernador “no justificó el monto total de lo recibido, ni lo elevado de los importes”. Y porque eso “podría estar relacionado con el blanqueo de capitales”. Por el monto del dinero bajo sospecha, por lo endeble de la acusación, cabía esperar que Moreira alcanzaría la libertad condicional. No. El magistrado de la Audiencia, José de la Mata, la negó alegando riesgo de que se fugue y destruya pruebas. Quizá aparezcan pruebas demoledoras. Hoy, Humberto Moreira ha sido cazado por transferirse unos 300 mil pesos mensuales de Saltillo a Barcelona durante un año. Ese es el tamaño del asunto. Hoy.

MENOS DE 140.

Hizo una crónica fantástica y, desafortunadamente, una entrevista no muy lograda: Alejandro González Iñárritu sobre Sean Penn y El Chapo.

(Ciro Gómez Leyva, página A6)

Reforma-Templo Mayor...

ADEMÁS de la ratificación del triunfo de Ignacio Peralta, el proceso electoral en Colima permitió conocer a qué juega el PRI de Manlio Fabio Beltrones. **DE ENTRADA**, la campaña tricolor se caracterizó más por atacar al panista Jorge Luis Preciado que por promover sus propias propuestas. **UN DATO** importante es que en esta nueva era del PRI, el espionaje telefónico fue una de las armas más utilizadas, aunque por debajo del agua. Un día sí y otro también se daban a conocer grabaciones obtenidas de manera ilícita, pero por medio de voceros supuestamente ajenos al priismo. Algo parecido a lo que pasó en Sonora, la tierra de Beltrones. **CLARO QUE** del lado del PAN tampoco son unas blancas palomitas y entre ambos partidos se encargaron de ensuciar todo el proceso. Aunque se consideran “incidentes menores”, en la jornada del domingo se registraron robos de urnas, detención de promotores, inducción del voto, personas golpeadas y hasta una casilla quemada. **HAY** quienes afirman que ante el desaseo de todo el proceso, está latente el riesgo de que esta elección—también!—sea anulada. ¿Será?

POR CIERTO que ayer en Colima quedó en evidencia que algunos diputados federales confunden el fuero constitucional con una licencia de impunidad. **TAL FUE** el caso de la legisladora priista Erika Rodríguez, quien pretendía liberar a alguien detenido por la Policía de Tecomán, con el poder de su charola de San Lázaro. **AL GRITO** de “¡Tengo fuero constitucional!”, la diputada inclusive quiso impedir que el detenido fuera trasladado a los separos, como si dicha garantía equivaliera al manto estrellado de la Virgen. No en balde las redes sociales terminaron bautizando a Rodríguez como #LadyFuero. **AL DENUNCIAR** que dentro del PRD hay quienes trabajan para el PRI, Agustín Basave le puso el cascabel al gato. Ahora falta que alguien le ponga el nombre. **QUIZÁ** por eso dentro de las filas perredistas se comenta con cierta inquietud que a algunos

Unidad de Comunicación Social

líderes de la tribu ADN, como Héctor Bautista y Camerino Márquez, les ha dado en las últimas semanas por ir a pasear a Veracruz.

Y QUE el más encantado de verlos por aquellas tierras, dicen, es el mismísimo gobernador Javier Duarte. **CLARO QUE** esto no tiene absolutamente nada que ver con el hecho de que el PAN y el PRD estén buscando la manera de aliarse para derrotar al PRI en aquella entidad. **NO SE** lo digan a nadie, pero para el jueves están citados en Insurgentes Norte los precandidatos a la gubernatura de Oaxaca. **COMO** ha sucedido en otros estados, la idea es que Alejandro Murat, Mariana Benítez, Eviel Pérez y Gerardo Gutiérrez Candiani firmen un pacto de unidad, en vísperas de que se dé a conocer quién será él o la ungida. ¡Agárrense!

(Redacción, página 10)

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Milenio

RESÉNDIZ

JABAZ

AL

Su trabajo les ha costado

